
 

 

9:00 16 ИЮЛЯ – 9:00 17 ИЮЛЯ 2023 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 90 
- без перепечаток 63 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Крикунов: "В профессии тренера все счастливы, это не какой-нибудь 
завод, где люди ругают свою работу" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов поделился 
мыслями о профессии хоккейного тренера. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Один руководитель на три клуба. К чему Александр Медведев приведет 
СКА? (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней в России и мире.  

перейти к статье 

"Лада" будет сотрудничать с ЦСК ВВС в новом сезоне (Sports.ru) 
"Лада" будет сотрудничать с ЦСК ВВС в новом сезоне.  

перейти к статье 

Первый президент КХЛ снова у руля СКА: что это значит и где он был 
последние десять лет (Sports.ru/tribuna) 
Добавит чемпионского духа.  

перейти к статье 

Плющев: Медведев не тот человек, который согласится в СКА на роль 
"свадебного генерала" (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев оценил возращение в хоккей 
Александра Медведева.  

перейти к статье 

Ротенберг о лагере развития СКА: "Провели качественные тренировки, 
прокачав катание, контроль шайбы, игровые ситуации. Впереди 
непростые сборы, где будет закладываться база" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг рассказал об итогах лагеря развития СКА.  

перейти к статье 

Роман Ротенберг рассказал об итогах лагеря развития СКА 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался по поводу лагеря развития. 

перейти к статье 



 

 

"Уезжать из Омска обидно и досадно. Но переход в СКА - сильный шаг". 
Первое большое интервью Грицюка в новом клубе (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Серебряный призер Олимпиады - о самом резонансном переходе КХЛ в 
межсезонье.  

перейти к статье 

Дамир Жафяров: "Ак Барс" может пройти путь ЦСКА (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Один из главных трансферов межсезонья КХЛ - форвард Дамир Жафяров. 
Вместе с Дмитрием Яшкиным мастеровитый нападающий сменил питерскую 
прописку на казанскую и готов помочь "Ак Барсу" достичь главной цели.  

перейти к статье 

Артюхин о Якупове: "Он точно станет лидером "Нефтехимика". Может 
раскрыться, наконец. Ему уже почти 30, но свой потенциал до конца не 
показал" (Sports.ru) 
Евгений Артюхин ожидает, что Наиль Якупов станет лидером "Нефтехимика".  

перейти к статье 

Стало известно, когда Федотов подпишет контракт с ЦСКА (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Завтра в Москве состоится специальная пресс-конференция, посвященная 
подписанию контракта вратаря Ивана Федотова с ЦСКА. 

перейти к статье 

Марк Хэнд - о переходе Энаса в минское "Динамо": Это его первый 
переезд за границу (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Журналист Марк Хэнд прокомментировал переход форварда Сэма Энаса в 
минское "Динамо". 

перейти к статье 

Американский хоккеист "Салавата Юлаева" Хмелевский присоединится к 
команде в конце июля (ТАСС) 
Нападающий отсутствует по семейным обстоятельствам 

перейти к статье 

Два топа с прицелом на НХЛ и по бывшему игроку от "Ак Барса" и 
"Салавата". Кто из россиян все еще без контракта? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Лучшие свободные агенты межсезонья.  

перейти к статье 

Ад Гальченюка в Аризоне: попал в аварию (вместе с отцом), угрожал 
расправой полицейскому и его семье (Sports.ru/tribuna) 
Кажется, с НХЛ все.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Новое правило КХЛ разозлило тренера "Адмирала". Чем недоволен 
Тамбиев (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Небольшие поправки нацелены на увеличение зрелищности игры.  



 

 

перейти к статье 

Плющев - о новых правилах в КХЛ: люди, которые принимают такие 
решения, с хоккеем "на вы" (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев остался недоволен новым 
правилом в КХЛ, согласно которому в матчах игрокам нельзя будет держать 
шайбу больше трех секунд в трапеции за своими воротами. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Федотов вернулся из армии, Якупов - в "Нефтехимике", Хафизуллин - в 
"Салавате", Главные трансферы недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Вратарь навел шороху по обе стороны океана.  

перейти к статье 

Минское "Динамо" продлило контракт с нападающим Сотишвили (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Минское "Динамо" объявило о продлении контракта с нападающим Даниилом 
Сотишвили.  

перейти к статье 

 
Женская хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

История Оксаны Братищевой: от художественной гимнастики до 
Олимпийских игр (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru рассказывает историю серебряного призера Кубка ЖХЛ 2022/2023 
Оксаны Братищевой. 

перейти к статье 

Сергей Бондаренко возглавил "Торнадо" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
"Торнадо" представило новый тренерский штаб.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
В "Баффало" поделились мнением о троих российских хоккеистах 
системы (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Баффало Сэйбрз" Дон Гранато поделился мнением о 
российских хоккеистах команды - нападающем системы "Автомобилиста" 
Викторе Неучеве и защитнике московского "Динамо" Никите Новикове. 

перейти к статье 

Российские хоккеисты в лагере развития НХЛ: что пишут о Мирошниченко, 
Юрове, Кисакове (Чемпионат.com) 
Капризов "вербует" форварда "Металлурга", в "Баффало" в восторге от 
Кисакова. 

перейти к статье 



 

 

Защитник системы "Ак Барса" Валиев подписал контракт с "Нефтяником"  
(Чемпионат.com) 
"Нефтяник" подписал однолетний контракт с защитником Ринатом Валиевым  

перейти к статье 

Иван Просветов подписал контракт на год с "Аризоной" (Чемпионат.com) 
Российский вратарь Иван Просветов заключил соглашение с "Аризоной Койотс" 
на один год. 

перейти к статье 

38 россиян участвовали в лагерях развития команд НХЛ - это пятый 
показатель среди стран (Чемпионат.com) 
Портал The Hockey News проанализировал игроков, участвующих в лагерях 
развития команд НХЛ в межсезонье 2023 года. 

перейти к статье 

Разное 
 

Хоккей с гандикапом: уравнивание шансов и взвинчивание интриги 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Гандикап - это способ уравнять шансы разных по классу соперников, заранее дав 
фору более слабому.  

перейти к статье 

Адмирал на Фокина: во Владивостоке открылась фотовыставка в честь 
10-летия хоккейного клуба  (Vl.ru) 
Во Владивостоке на улице Адмирала Фокина организовали новую фотовыставку, 
посвященную 10-летнему юбилею хоккейного клуба "Адмирал".  

перейти к статье 

Владимир Плющев: Когда Харламова с Гусевым отправили в Чебаркуль, 
они делали по 500 бросков в день. И с утра до вечера катались на льду 
(Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
Во второй части интервью экс-главный тренер сборной России рассказал, чем 
отечественный хоккей выделялся в 1970-80-е и почему мы утратили былые 
позиции.  

перейти к статье 

Евгений Хвостов: "Чем больше воспитаем новых Марченко и Морозовых, 
тем лучше и для Югры, и для российского хоккея" (Russia-hockey.ru) 
О втором месте ДЮСШ "Югра" в рейтинге школ Урала и Западной Сибири, а 
также перспективах югорского хоккея - 42-летний директор школы, экс-капитан 
"Югры", для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Крикунов: "В профессии тренера все счастливы, это не какой-нибудь 
завод, где люди ругают свою работу" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 16 июля 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов поделился 
мыслями о профессии хоккейного тренера. 
"Тренеры должны подавать в отставку, когда они видят, что у них не идет, 
команда не играет как бы они ни пытались, хотя все перепробовали. Такой 
момент приходит. Это непросто, надо иметь характер. Сейчас тренеры стали 
реже уходить сами, держась за контракт? Почему же реже? Кто работает не 
первый год, они уже все небедные люди. Кусок хлеба искать уже не будут, 
обеспеченные. Не вижу у тренеров страха, что они держатся. Почему стало 
меньше решений уйти по собственному желанию, я не знаю. Возможно, это 
изменение в характерах, ведь все меняется. Иногда тренер хочет все закончить, 
но ему не дают, не отпускают. Многие просто любят свое дело. На самом деле в 
этой профессии все счастливые. Если взять какой-нибудь завод, то процентов 
30 людей будут ругать свою работу, но в тренерстве все по любви".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/krikunov-vyskazalsya-o-professii-
trenera-2102057/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 16 июля 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 16 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Один руководитель на три клуба. К чему Александр Медведев приведет 
СКА? (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 16 июля 2023) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней в России и мире.  
Один руководитель на три клуба 
Только СКА скрашивает нынешнее межсезонье в КХЛ от скуки. И если бы 
петербургского клуба не существовало в природе, его следовало бы придумать.  
Перетряхнув на 80 процентов игровой состав, армейцы Невы взялись за 
руководство. Обычно происходит наоборот. Но тут логика не всегда работает в 
привычном направлении. 
В конце минувшей недели стало известно, что у СКА появится новый 
председатель совета директоров. Двенадцать лет им был Геннадий Тимченко, 
но в последние годы он настолько охладел к команде с берегов Невы, что уже 
давно не появлялся в "Ледовом". Зато стал частым гостем на матчах "Спартака".  
Но еще один парадокс: место Тимченко занял Александр Медведев. Он теперь в 
трех лицах и на трех постах - глава правления футбольного "Зенита", 
председатель совета директоров баскетбольного "Зенита" и первый человек в 
СКА. Такая диспозиция, по крайней мере, на данный момент. Где Александр 
Иванович найдет время, чтобы возвращать Вендела в Петербург, "засовывать" 
состав армейцев в потолок зарплат и давать советы Паскуале, пока непонятно.  
Можно только вспомнить, пока Медведев возглавлял СКА, выиграть Кубок 
Гагарина "красно-синие" так и не сумели, хотя тренеров постоянно тусовали. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/krikunov-vyskazalsya-o-professii-trenera-2102057/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/krikunov-vyskazalsya-o-professii-trenera-2102057/
https://www.sports.ru/hockey/1115299534-krikunov-o-trenerax-v-etoj-professii-vse-schastlivye.html
https://www.championat.com/hockey/news-5173153-krikunov-hokkejnye-trenery-vse-schastlivye-lyudi-eto-zhe-ne-kakoj-nibud-zavod.html


 

 

Сможет ли он теперь подвести хоккеистов к результатам футбольного "Зенита" 
и способен ли в случае отсутствия результата сместить Романа Ротенберга со 
своего поста? Сейчас это два главных вопроса. 
Канадский Клаудиньо 
Кстати, движение в сторону "Зенита" началось еще до официального назначения 
Медведева. Вслед за футболистами и у хоккеистов может появится "новый 
русский". Компанию Малкому и Клаудиньо вскоре имеет шанс составить 
канадский новобранец СКА Брендан Лейпсик.  
Роман Ротенберг сообщил, что канадец высказал желание принять российское 
гражданство, уже написал письмо Владимиру Путину и в перспективе сможет 
сыграть за "триколор".  
Канадцы - хоккейные бразильцы. СКА - хоккейный "Зенит". Лайпсик - хоккейный 
Клаудиньо. Аналогии понятны. Как и желание не отставать от старшего брата по 
Газпрому. 
Забавно, что в прошлом сезоне армейцы, отказавшись от шестерки шведско-
финских легионеров, утверждали, что сделали ставку на отечественных 
хоккеистов и не видят особого смысла в приглашение иностранцев - не считать 
же таким Яшкина. Сейчас что-то изменилось, и к шведскому вратарю Матссону 
хотят добавить еще двух представителей дальнего зарубежья. Чтобы не попасть 
под лимит? 
Кстати, в НХЛ "черную метку" Лайпсик получил после того, как слили его 
высказывания о хоккеистах НХЛ и их подругах в одном из чатов социальной сети 
- там он "приложил" всех по полной. Впрочем, в КХЛ уже не раз протягивали руку 
иностранцам, которые стали изгоями на родине. Вполне в духе времени. Кто по 
моральным и идеологическим соображениям неуместен там, тех с радостью 
принимают здесь. 
Армейцы двинулись на Москву 
Еще одно резонансное событие минувшей недели также оказалось связано со 
СКА. Армейский клуб решил перевести свою команду МХЛ "СКА-Варяги" в 
московский регион (Красногорск), где она будет выступать под названием 
"Академия СКА-Юниор".  
На своих официальных ресурсах СКА представляет этот переезд как 
расширение клубной системы. Звучит логично - ведь теперь появится 
возможность привлекать талантливую молодежь из Москвы и области, 
конкурируя со школами ЦСКА, "Динамо" и "Спартака". Но зачем? Ведь и 
нынешнее количество игроков клуб не в состоянии переварить.  
В Академию СКА уже входят 13 детско-юношеских школ из семи регионов, 
включая Новгородскую, Калининградскую, Свердловскую области и Карелию. Но 
где хоть один сильный выпускник?  
Все сильные юниоры завозятся в 15-18 лет из других клубов, как, к примеру, 
Мичков. А в главной команде СКА каждый год меняется состав и приходят звезды 
и звездочки из других регионов. Так для чего же нужно такое огромное 
количество школ под армейским брендом и какая конечная цель данного 
проекта? 
Гальченюк докатился до тюряги 
12 дней. Столько продержался на контракте в "Аризоне" американский форвард 
с белорусскими корнями Алекс Гальченюк. В прошлое воскресенье 29-летний 
игрок, который когда-то считался большим талантом и был выбран на драфте 
НХЛ-2012 под общим третьим номером, был арестован за хулиганство и провел 
ночь в тюрьме.  



 

 

Согласно полицейскому отчету, нападающий неоднократно использовал 
расовые оскорбления в адрес полицейских и угрожал двоих убить. Вел себя 
агрессивно после того, как врезался на своем белом БМВ в дорожный знак.  
"Я собираюсь порезать тебя, твою жену, твою дочь. Один телефонный звонок, и 
вы все мертвы, вся ваша семья и родственники", - приводит его слова отчет 
полиции. Причем почему-то ссылался на свои связи в Москве, а потом заявил, 
что пошутил.  
В итоге, Алекса обвиняют по целому ряду статей: авария на частной 
собственности и бегство с места происшествия, хулиганство, неподчинение 
полиции, сопротивление аресту, угрозы и запугивание. Полный букет.  
До реального тюремного срока у Гальченюка дело вряд ли дойдет, но контракт с 
ним "Аризона" сразу разорвала и о карьере в НХЛ можно забыть. 
Может быть, уже в ближайшее время форвард появится в КХЛ. Но пока выезд из 
США ему закрыт. 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/223289-k-chemu-
medvedev-privedet-ska 

К заголовкам сообщений 

"Лада" будет сотрудничать с ЦСК ВВС в новом сезоне (Sports.ru, Москва, 
16 июля 2023) 
"Лада" будет сотрудничать с ЦСК ВВС в новом сезоне.  
Самарский клуб в следующем сезоне выступит в чемпионате "PARI ВХЛ - Кубок 
Шелкового пути".  
Тольятинцы сыграют в Фонбет Чемпионате КХЛ.  
Команды заключили договор о спортивном сотрудничестве. 
Тольяттинский клуб сможет командировать в ЦСК ВВС до 10 игроков на 
двусторонних контрактах.  

https://www.sports.ru/hockey/1115298873-lada-budet-sotrudnichat-s-czsk-vvs-v-
novom-sezone.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Первый президент КХЛ снова у руля СКА: что это значит и где он был 
последние десять лет (Sports.ru/tribuna, Москва, 16 июля 2023) 
Добавит чемпионского духа.  
Пару дней назад СКА коротко и сухо объявил о некоторых переменах в высшем 
руководстве клуба, которые на самом деле выглядят эпохально. Новым 
председателем совета директоров клуба стал Александр Медведев, сменив 
Геннадия Тимченко, который занимал эту должность с апреля 2011 года - 
собственно, тогда он как раз пришел на место Медведева. 
Не каждый день в верхушке топовых клубов КХЛ происходят важные 
перестановки, и интересно, что в это межсезонье это случилось еще и в 
"Авангард". Правда, если в случае с Омском это действительно имеет значение 
с точки зрения дальнейшего развития клуба, то в Питере вряд ли что-то 
изменится в глобальном смысле. 
Смена председателя совдира не должна кардинально повлиять на СКА 
Что мы знаем о структуре СКА? Более-менее понятно, что всеми процессами в 
клубе рулит один человек. И в последние годы этим человеком был Роман 
Ротенберг. 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/223289-k-chemu-medvedev-privedet-ska
https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/223289-k-chemu-medvedev-privedet-ska
https://www.sports.ru/hockey/1115298873-lada-budet-sotrudnichat-s-czsk-vvs-v-novom-sezone.html
https://www.sports.ru/hockey/1115298873-lada-budet-sotrudnichat-s-czsk-vvs-v-novom-sezone.html
https://allhockey.ru/news/show/484086-Lada_budet_sotrudnichat_s_CSK_VVS_v_novom_sezone


 

 

Тимченко как-то аккуратно отошел от дел в Питере и уже давно сосредоточился 
на других проектах. Конечно, это совсем не значит, что у Медведева будет 
формальная роль. Определенно, он может внести что-то новое в жизнь СКА, но 
так сложилось, что питерский клуб функционирует без видимого участия совета 
директоров. Тут надо понимать, что у Медведева хоккейный клуб - далеко не 
главный вид деятельности. 
Очень похожий на правду инсайд выдал Алексей Шевченко в своем телеграм-
канале: что главным человеком в структуре СКА был, есть и будет глава 
"Газпрома" Алексей Миллер. По факту именно он - начальник Ротенберга. 
Достаточно посмотреть на постоянные реверансы от СКА и Романа в адрес 
Миллера и главного спонсора. 
Чего точно прибавится - ярких высказываний Медведева в медиа. Спикер он 
интересный, и его цитат на тему СКА и КХЛ почти наверняка станет больше.  
Чем дальше будет заниматься Тимченко? 
Пока непонятно. Когда он только заходил в СКА в 2011-м, много говорилось об 
их непростых отношениях с Медведевым. Но нынешнюю рокировку вряд ли 
можно рассматривать, как сведение каких-то личных счетов между двумя топ-
менеджерами. Влияние Медведева в "Газпроме" уже не так велико, как было 10 
лет назад, поэтому изменения в верхушке питерского клуба, скорее всего, носят 
не более чем технический характер. 
В целом, Тимченко в последние годы даже больше ассоциировался со 
"Спартаком", который он как будто неофициально курирует уже несколько лет 
(официально клубом руководит Олег Усачев, давний партнер Тимченко). 
Благодаря ему "Спартак" вернулся в КХЛ после пропущенного сезона 2014/15 - 
то есть, именно Тимченко нашел деньги для возвращения и дальнейшего 
функционирования клуба. И даже некоторые последние трансферы красно-
белые осуществили при его непосредственном участии - например, Порядин и 
Голдобин попали в "Спартак" после звонков Тимченко высшим руководителям 
"Нефтехимика" и "Магнитки". 
Кроме того, он остается председателем Совета директоров КХЛ. В сентябре 
будет избран новый состав, тогда ситуация будет понятнее. Если Тимченко 
покинет и этот пост, это будет уже действительно важное решение для 
российского хоккея. Но надо понимать, что Тимченко уже 70, и в целом, 
неудивительно, если он будет понемногу отходить от больших хоккейных дел. 
Где Медведев был все это время и зачем вернулся в хоккей 
Для хоккейных болельщиков ситуация с Медведевым может выглядеть так, что 
после ухода с поста президента КХЛ он пропал с радаров. Однако он глобально 
никуда и не уходил - оставался в совете директоров СКА и часто появлялся на 
играх. Кроме того, Медведев нередко бывал в Подольске - "Газпром экспорт", где 
он больше десяти лет был гендиром, спонсировал "Витязь", плюс его связывают 
дружеские отношения с президентом клуба Игорем Головковым. 
С 2016-го Медведев получил место в совете директоров КХЛ, и наверняка у него 
даже были какие-то рычаги для влияния как на СКА, так и на всю лигу в целом. В 
то же время, он не имел прежней власти и вряд ли к ней стремился. Его позиции 
в "Газпроме" потихоньку слабели, в 2019-м он покинул пост заместителя 
председателя правления компании и перешел на работу в футбол. 
В последние годы Медведев занимал пост генерального директора футбольного 
"Зенита" - и пока остается на этой позиции, в субботу праздновал с командой 
победу в Суперкубке. А с июня этого года он еще и председатель правления 
клуба. Как и в баскетбольном клубе "Зенит". То есть должностей у него хватает.  
Его позиции в футбольном клубе, с одной стороны, намекают на то, что именно 
там его основная работа. И это еще один аргумент в пользу того, что в СКА мало 



 

 

что поменяется после этих перестановок. С другой, мы помним, что СКА уже 
шесть лет не может выиграть Кубок Гагарина. А футбольный "Зенит" с приходом 
Медведева выиграл четыре чемпионата подряд. Баскетбольный - собрал все 
титулы год назад, прервав 20-летнюю гегемонию ЦСКА. 
То есть высшее руководство "Газпрома" в лице Миллера видит: где Медведев, 
там победы. И, возможно, власть Романа Ротенберга в СКА станет чуть менее 
абсолютной. Но это мы увидим только со временем.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/pucklover/3175990.html 

К заголовкам сообщений 

Плющев: Медведев не тот человек, который согласится в СКА на роль 
"свадебного генерала" (Чемпионат.com, Москва, 16 июля 2023) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев оценил возращение в хоккей 
Александра Медведева. Напомним, 14 июля 2023 года, Медведев был назначен 
новым председателем совета директоров СКА. Он сменил на этом посту 
Геннадия Тимченко. 
"У Александра Медведева есть определенный опыт работы в хоккее. Он стоял у 
истоков создания КХЛ. Этот опыт, наверное, хотят использовать для того, чтобы 
СКА вернул себе звание обладателя Кубка Гагарина. Тем более что Геннадий 
Николаевич Тимченко покинул клуб. Нужен был авторитетный человек, который 
все объединил бы под своим руководством. 
Это не выглядит как попытка поставить "надсмотрщика" над Романом 
Ротенбергом, который сосредоточил в СКА много власти? Нет, я так не думаю. 
Просто Тимченко покинул пост председателя совета директоров клуба СКА, а 
более харизматичного и опытного человека ему на замену, чем Александр 
Медведев, не нашли. 
Председатель совета директоров - должность больше представительская? Я не 
знаю, как принято в СКА. Полагаю, к Александру Медведеву будут 
прислушиваться, он не тот человек, который согласится на роль "свадебного 
генерала". 
Медведев - человек, для которого есть только его мнение и никакое другое? 
Сейчас журналисты много чего сочиняют. У Медведева, безусловно, есть свое 
мнение. Я знаю Александра Ивановича. Может, в общении он бывает 
категоричен, но все-таки умеет слушать и слышать. Любит хоккей. Может что-то 
дельное предложить. Думаю, со своим профессиональным и жизненным опытом 
он поможет СКА". 

https://www.championat.com/hockey/news-5173253-plyuschev-medvedev-ne-tot-
chelovek-kotoryj-soglasitsya-v-ska-na-rol-svadebnogo-generala.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 16 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг о лагере развития СКА: "Провели качественные тренировки, 
прокачав катание, контроль шайбы, игровые ситуации. Впереди 
непростые сборы, где будет закладываться база" (Sports.ru, Москва, 16 
июля 2023) 
Роман Ротенберг рассказал об итогах лагеря развития СКА.  
"Сегодня в лагере развития СКА образца 2023 года прошел последний день 
занятий. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/pucklover/3175990.html
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В общей сложности с молодыми игроками нашей системы в Хоккейном городе 
мы провели восемь дней качественных тренировок, отработав все нюансы для 
каждого амплуа, прокачав катание, владение клюшкой, контроль шайбы и 
игровые ситуации. 
Уверен, это будет хорошим подспорьем к старту сборов с командами СКА, куда 
наши игроки отправятся совсем скоро. 
И, конечно, самое главное здесь - продолжать совершенствоваться. Важно 
понимать, что лагерь - задел на будущее, это важный этап, когда можно увидеть 
то, над чем нужно дополнительно поработать. 
Впереди непростые сборы, где будет закладываться база на предстоящий сезон. 
Желаю всем отлично потрудиться и подойти к новому чемпионату готовыми на 
все сто! 
Спасибо за работу в лагере развития нашим специалистам, персоналу, и, 
конечно, всем хоккеистам системы СКА. Работаем дальше!" - написал главный 
тренер СКА Роман Ротенберг.  

https://www.sports.ru/hockey/1115299814-rotenberg-o-lagere-razvitiya-ska-proveli-
kachestvennye-trenirovki.html 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг рассказал об итогах лагеря развития СКА 
(Чемпионат.com, Москва, 16 июля 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался по поводу лагеря развития. 
"Сегодня в лагере развития СКА образца 2023 года прошел последний день 
занятий. 
В общей сложности с молодыми игроками нашей системы в Хоккейном городе 
мы провели восемь дней качественных тренировок, отработав все нюансы для 
каждого амплуа, прокачав катание, владение клюшкой, контроль шайбы и 
игровые ситуации. 
Уверен, это будет хорошим подспорьем к старту сборов с командами СКА, куда 
наши игроки отправятся совсем скоро. 
И, конечно, самое главное здесь - продолжать совершенствоваться. Важно 
понимать, что лагерь - задел на будущее. Это важный этап, когда можно увидеть 
то, над чем нужно дополнительно поработать. 
Впереди непростые сборы, где будет закладываться база на предстоящий сезон. 
Желаю всем отлично потрудиться и подойти к новому чемпионату готовыми на 
все сто! 
Спасибо за работу в лагере развития нашим специалистам, персоналу, и, 
конечно, всем хоккеистам системы СКА. Работаем дальше!" - написал Ротенберг 
в своем телеграм-канале.  

https://www.championat.com/hockey/news-5173391-roman-rotenberg-rasskazal-ob-
itogah-lagerya-razvitiya-ska.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Уезжать из Омска обидно и досадно. Но переход в СКА - сильный шаг". 
Первое большое интервью Грицюка в новом клубе (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 16 июля 2023) 
Серебряный призер Олимпиады - о самом резонансном переходе КХЛ в 
межсезонье.  
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Арсений Грицюк - участник одного из самых громких переходов межсезонья в 
КХЛ. Конфликт между его агентом Шуми Бабаевым и "Авангардом" закончился 
трансфером нападающего в СКА. В первом большом интервью после ухода из 
омского клуба Грицюк вспомнил, как переживал хейт болельщиков, поделился 
мнением о неожиданном интервью капитана "Ястребов" Дамира Шарипзянова и 
рассказал об ожиданиях от сезона в Петербурге.  
Привык к хейту, родители - нет  
 - Уже думали о том, как вас встретят 6 февраля будущего года, когда СКА 
приедет в Омск?  
 - Да, задумывался и нахожусь в некотором предвкушении. Для меня это будет 
самый важный матч в сезоне. Хотелось бы на него попасть и хорошо сыграть. 
Надеюсь, что болельщики тепло встретят. Дискуссии по моему контракту не 
имеют отношения к простым людям, которые приходят на хоккей, чтобы 
поболеть и покайфовать от нашей игры, и находятся за пределами 
переговорного процесса. Болельщики хорошо относились к нам весь сезон. 
Надеюсь, такое же отношение останется и в этом году, и на протяжении 
дальнейшей жизни. Я не вычеркивал Омск из списка городов, куда я буду 
возвращаться. Супруга родом оттуда. Какое-то время летом я здесь буду 
проводить.  
 - Насколько удавалось абстрагироваться от ситуации, когда переговорный 
процесс с участием клуба и вашего агента Шуми Бабаева находился в самой 
горячей стадии?  
 - Сейчас нельзя уйти от медийной жизни. Родители внимательно следили, и им 
было неприятнее, чем мне. Я - публичная личность и уже привык к хейту, каким-
то обсуждениям. Зарплаты игроков КХЛ публикуются в обычном доступе. И это 
нормально. Люди ходят на хоккей и хотят понимать, стоит ли игрок таких денег 
или нет.  
Я чуть от всего абстрагировался, хотя негативного все равно много читал. От 
этого никуда не деться - составляющая часть пиара. Больше переживал мой 
папа. Волновался, что будет, когда еще ничего не было понятно. Я тоже 
переживал. Но меня поддерживал Шуми, и благодаря ему я справился с 
небольшим стрессом. С его помощью пережил ситуацию и вышел из нее 
сильнее.  
 - Ваш уход стал следствием непростых взаимоотношений с определенными 
людьми внутри клуба или решающую роль сыграл финансовый вопрос?  
 - Финансовый фактор имеет значение при принятии окончательного решения. 
Но взаимоотношения с клубом и мои, и моего агента сыграли свою роль. Если 
бы этого не было, то возможно... Хотя чего возможно? Не знаю.  
 - Ваше мнение учитывалось или все сводилось к переговорам агента и 
"Авангарда"?  
 - Я сам лично летал на встречу с Александром Владимировичем Крыловым. 
После этого разговора мы пообщались с Шуми и пришли к решению, которое вы 
сейчас видите.  
 - Во время беседы с Крыловым на вас оказывалось давление?  
 - Для меня он был на тот момент президентом клуба, и я чувствовал себя не 
совсем комфортно, хотя Крылов постоянно говорил "все хорошо, все хорошо". 
Он главный человек в "Авангарде", уважаемая фигура в Омске и "Газпроме". К 
людям, которые постарше меня или просто знаменитые, я не могу подойти и 
первым начать разговаривать. Такая же ситуация у меня была с Сашей 
Овечкиным, когда мы пересеклись на прощальном матче Александра Семина в 
Красноярске. Я все думал, как к нему подойти и поздороваться. Просто 



 

 

"здрасьте" сказать или что. (Смеется.) В итоге молча подошел и руку пожал. 
Внутри меня в тот момент все равно было напряжение.  
 - Вы чувствовали, что уход из "Авангарда", учитывая вашу популярность в 
Омске, получился не совсем красивым?  
 - Я думал об этом. Вся семья видела меня в Омске, но это хоккейная жизнь. 
"Авангард" для меня очень многое сделал. С ним я прошел за десять лет 
гигантский путь, выиграв Кубок Гагарина. Очень благодарен этой системе за то, 
что со мной поработали, сделав из меня того хоккеиста, которым сейчас 
являюсь. Уезжать из Омска было обидно и досадно. Последние дни, которые я 
там проводил перед отъездом в Москву, посвятил встречам с друзьями, которые 
выступают в ВХЛ и работают в академии. Для меня нынешнее решение - 
сильный шаг. Переход в СКА стал большим вызовом. Но пацаны, с которыми я 
был столько лет рядом, все равно останутся в моей жизни. Хоккейный мир очень 
тесен.  
- Резонансным получилось интервью капитана "Авангарда" Дамира 
Шарипзянова, в котором он осудил методы работы вашего агента. Мне 
рассказали, что вы потом созвонились. Поняли друг друга?  
 - Можно по-разному оценивать его слова, но Дамир все-таки был капитаном 
нашей команды. Не хочется говорить ничего плохого про него. Лично я бы 
помолчал в такой ситуации. Дела человека ведут другие люди, поэтому лезть и 
обсуждать мне на его месте ничего не хотелось бы. Мы с Дамиром созвонились, 
остаемся в достаточно дружеских отношениях. Когда шли переговоры о моем 
контракте, то тоже общались. Он давал свои советы. В любом случае 
Шарипзянов остается в "Авангарде". Он очень большая фигура для омского 
хоккея. Каждый болельщик по-своему отнесется к произошедшему. С ним мы 
поговорили и расставили все точки.  
 - Мосты, получается, ни с кем не сжигали?  
 - Нет, я просто выбрал другое продолжение карьеры и перешел в СКА. Зачем 
сжигать мосты? Никто не знает, как ситуация повернется завтра. 1 июля в Омске 
состоялся благотворительный матч по следж-хоккею, где я увиделся с 
Александром Свитовым и Антоном Курьяновым. Все общаются тепло, так как это 
один хоккейный мир.  
 - С омскими болельщиками вживую общались после подписания контракта?  
 - Конечно. Я читал сообщения, люди обещали прийти на матч, чтобы мне сказать 
"пару ласковых". Мол, не боятся произнести в лицо хоккеистам все, что о них 
думают. Но в реальности никто ко мне не подошел. Может, я их просто не 
встретил? В основном люди ко мне относились тепло, спрашивали, почему я 
ухожу, желали удачи и вели нормальный диалог. Говорили, что будут за меня 
переживать, поскольку я воспитанник "Авангарда". Дедушки и бабушки, которые 
болеют за команду много лет, подходили, жалели о моем уходе.  
 - Никто не предъявил, что вы польстились на большие деньги?  
 - Негатива не было. Все понимают, что это жизненная ситуация.  
 - Даже в соцсетях не писали гадости?  
 - Вот соцсети у меня были загажены прилично. Там хватало негатива. Но зачем 
на него обращать внимание? Тем более все равно эти сообщения в папку 
"Запросы" сначала попадают. (Смеется.)  
 - Сильно удивил внезапный уход Александра Крылова из "Авангарда"?  
 - Да, но я не знаю всех нюансов, касающихся его ухода. Прочитал эту новость, 
а потом почти сразу за ней пришло известие о смерти Евгения Владимировича 
Хацея. Грустный день. Но сейчас перед Омском стоит новый вызов. Появится 
другой руководитель. В "Авангарде" ожидаются еще какие-то перестановки, и за 
командой будет интересно следить в следующем сезоне.  



 

 

 - Состав стал гораздо слабее.  
 - Я не хочу это комментировать.  
- В СКА от любви до ненависти - один шаг, и там будет давление, с которым 
ранее вы в карьере еще не сталкивались.  
 - Я не знаю внутреннюю кухню СКА и только буду с ней знакомиться. Но у меня 
есть психолог, с которым уже работал в начале прошлого сезона, когда неудачно 
стартовал. Сейчас готовлюсь подольше, чем год назад, и планирую подойти к 
старту чемпионата более сильным и в лучшей форме. Продолжаю активно 
заниматься в лагере "Красная Машина". Хотелось бы самому себе кинуть вызов 
и справиться с ним.  
 - В "Авангарде" вы в основном играли во втором звене, выходя после лучшей 
тройки лиги Ткачев - Найт - Буше. Однако в СКА на вас рассчитывают как на 
лидера.  
 - Понимаю, что мне придется сложнее. Но когда тебя ставят в первое звено, то 
ты сразу ощущаешь не только давление, но в то же время и какое-то доверие к 
себе. Его надо оправдывать и ничего бояться, показывая игру, которая приносит 
результат и тебе, и твоей команде. Все должно быть чики-пуки. (Улыбается.)  
 - С вами в лагере занимаются Дмитрий Яшкин и Дамир Жафяров, которые ушли 
из СКА в нынешнее межсезонье.  
 - Я с ними тут общался. Они разное рассказывают, но у каждого игрока своя 
история.  
 - В СКА вы снова можете сыграть в одном звене с Толчинским . Это большой 
плюс?  
 - Конечно! Мы с Толчем уже долго играем. Подшучивали друг над другом. И 
когда я заключил контракт со СКА, то написал ему в духе "здорово, вот мы и 
опять вместе". Он мне в ответ: "Да ты заколебал уже, достал за мной шариться 
везде". (Смеется.) На самом деле у нас теплые отношения.  
 - Вы наверняка анализировали свою игру в плей-офф, которая вышла 
нестабильной. Чего не хватило в серии с "Ак Барсом"?  
 - Во-первых, мне не хватило реализации - были очень хорошие моменты. Забей 
я одну - тогда бы раскрепостился. Во-вторых, еще чуть не хватило времени в 
большинстве. У нас была первая бригада Найт, Буше и Ткач, которой по сезону 
доверия оказывалось больше. Мы выходили только на остаток большинства, 
причем я менялся первым, чтобы вышел второй защитник. Всего 20 секунд - не 
совсем то, что хотелось получать. За это время сложно даже бросить по воротам, 
а это необходимо, чтобы почувствовать уверенность в игре.  
 - У вас нет претензий к тренерскому штабу?  
 - Дуться на тренеров нет смысла. Никто тебе в такой ситуации не скажет "иди 
выходи". Был не совсем доволен, но у нас в составе сильные ребята. С Буше 
тяжело конкурировать любому. В течение сезона надо было забить примерно 
столько же, чтобы получать много времени в большинстве.  
 - С главным тренером СКА Романом Ротенбергом обсуждали вашу роль в 
команде?  
 - О сочетаниях разговора не было. Сказали, чего ждут от меня и что надо делать. 
В СКА рассчитывают, что я дам энергию команде и это будет для нее большим 
плюсом.  
 - После школы Боба Хартли ничего не страшитесь?  
 - Мне кажется, что после того, что я с ним прошел, страшнее уже не будет. 
(Улыбается.)  
- Где обосновались в Санкт-Петербурге?  



 

 

 - Там не был еще. Только написал администратору команды, пока буду жить в 
"Хоккейном городе". Хочется поближе познакомиться с внутренней кухней и 
сравнить, как организованы все процессы в Санкт-Петербурге и Омске.  
 - Сам город разве не хочется посмотреть?  
 - Наслышан о том, что в Питере много достопримечательностей. Супруга уже 
горит желанием приехать, говорит, что каждый вечер будем гулять и смотреть 
новое. В Омске за десять лет все места уже исхожены.  
 - Почему вы с ней решили расписаться по ходу сезона, что для спортсменов 
редкий случай, и как относитесь к фразе "женился - следующий год потерян"?  
 - Надеюсь, что со мной такого не будет. Не хотелось бы попасть в такую колею. 
Это все идет из головы. А расписались мы перед плей-офф, поскольку в тот 
момент родители приехали и удалось собрать всех родственников. Летом все в 
основном в отпусках или работают. Еще бы все дороже получилось, поэтому 
решили сыграть свадьбу на скорую руку. Не люблю, когда приезжают по сто 
гостей. Получается сумбур, который не особо нужен. Надо собирать всех ребят, 
нарушать их планы, откуда-то выдергивать. В феврале были только самые 
близкие родственники.  
 - За СКА стали следить только после перехода?  
 - Почему же? В сезоне все равно смотришь за другими командами, тем более 
там играет Саня Никишин, с которым мы в очень хороших отношениях. Он мне 
звонил, много рассказывал. Когда СКА приезжал в Омск в сезоне, мы вместе 
ходили поесть. С ним постоянно общаемся.  
 - Бабаев говорил, что если бы не СКА, то вы отправились бы в "Нью-Джерси" . 
За ним успеваете следить?  
 - Только хайлайты смотрю, слежу за тем, сколько очков набирает Джек Хьюз . 
Он моего года рождения.  
 - Сыгрались бы с ним?  
 - Хотелось бы когда-нибудь, тем более у него длинный контракт с "Нью-Джерси". 
Лет пять еще будет. Со временем мне хотелось попробовать свои силы в НХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/arseniy-gricyuk-pereshel-iz-
avangarda-v-ska-pervoe-intervyu-v-ska-2102058/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Дамир Жафяров: "Ак Барс" может пройти путь ЦСКА (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 16 июля 2023) 
Один из главных трансферов межсезонья КХЛ - форвард Дамир Жафяров. 
Вместе с Дмитрием Яшкиным мастеровитый нападающий сменил питерскую 
прописку на казанскую и готов помочь "Ак Барсу" достичь главной цели. В 
интервью AllHockey.Ru хоккеист оценил выступление в СКА, рассказал какие 
воспоминания навевает "Торпедо" Ларионова и о готовности подстроиться под 
любой стиль игры. 
- Дамир, как прошел ваш отпуск? 
- Как обычно, отпуск был коротким. Не все задуманное успел сделать, но, в 
целом, отлично - удалось отдохнуть и получить эмоции, оставить позади 
прошлый сезон. С новыми силами приступил к подготовке к старту чемпионата.  
- Где отдыхали? 
- Сначала мы слетали на несколько дней в Дубай, погреться. В июне отправились 
в Турцию, но это скорее для дочки был отдых. Я уже совмещал его с 
тренировками.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/arseniy-gricyuk-pereshel-iz-avangarda-v-ska-pervoe-intervyu-v-ska-2102058/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/arseniy-gricyuk-pereshel-iz-avangarda-v-ska-pervoe-intervyu-v-ska-2102058/
https://allhockey.ru/news/show/484096-Gricjuk_nadejus_omskie_bolel_schiki_vstretyat_menya_teplo


 

 

"Сезон в СКА пошел на пользу" 
- В прошлом году у вас случился переход в СКА. Как дался тогда переезд? 
- У меня с Нижним никогда не было долгосрочного контракта. Каждый год 
подписывали новый, поэтому мы уезжали точно также в Москву и перед сезоном 
возвращались. Переезд для нас не в новинку. В Петербурге было все очень 
просто в плане организации. Пока я был на сборах, решались моменты с 
квартирой, с вещами. Супруга помогала, поэтому было легко.  
- Что у вас не получилось в СКА? Нельзя сказать, что сезон был плохим, но вы, 
однозначно, можете лучше! 
- Об этом много можно рассуждать... Лично для себя считаю, что это был 
хороший сезон, который пошел мне на пользу. Для команды тоже он был 
неплохой. Да, мы не прошли в финальную стадию, но отлично играли, все 
прошло в хорошем ключе. Не могу вспомнить каких-то негативных моментов, 
связанных с моей игрой или игрой команды. Мы получили тот опыт, который 
поможет в дальнейшем. Каждый хоккеист только прибавит после такого пути. 
- В плей-офф СКА вновь и вновь вылетает от московских армейцев. В чем секрет 
ЦСКА? 
- Если бы я знал, то мы обыграли бы их. Тяжело говорить об этом. Есть 
множество небольших, но весомых нюансов, которые определили результат. У 
ЦСКА классная команда, которая уже несколько лет играет одним костяком. 
Добавляются по несколько игроков, и это только в плюс им идет. Точечные 
усиления, в чем необходимо. Это один из ключевых моментов.  
"Казань - оптимальный вариант" 
- Почему Казань? Много говорили о том, что вами не первый год интересуется 
"Салават Юлаев". И даже, что Уфа предлагала больше... 
- С Уфой еще с прошлого года идут какие-то разговоры. Но я ни с кем не 
разговаривал. Сильного интереса ни с моей, ни с их стороны не было. А то, что 
пишут СМИ - некоторые вещи не соответствуют действительности. Я не знаю, 
откуда берутся все слухи. Насчет этого года - мы поговорили с агентом, с 
руководством казанского клуба. "Ак Барс" - оптимальный вариант для меня. Вижу 
себя в этой команде, в этом городе. Я очень рад, что так сложилось. 
- Готовы к оборонительному стилю игры Билялетдинова? 
- Мы, хоккеисты, ко всему готовы. У нас нет каких-то своих систем. Мы готовы 
подстроиться под любую игру. Главное, чтобы она приносила результат команде. 
Билялетдинов рассказал о сильных сторонах Яшкина и Жафярова 
- Много времени вы провели в нижегородской команде. В прошлом сезоне 
"Торпедо" приятно удивило. В такой хоккей хотят играть большинство 
хоккеистов... 
- Когда я видел, что делает "Торпедо" Игоря Ларионова, то сразу вспомнился 
наш первый сезон в Нижнем Новгороде четыре года назад, когда пришел Дэвид 
Немировски. Тогда было что-то похожее - мы начали играть в атакующий хоккей. 
В первом раунде играли против "Барыса". Проиграли 3:4 в серии, и это был 
хороший результат. 
- Какие цели ставите перед собой на предстоящий сезон? 
- Главная цель команды - это Кубок Гагарина. Хочу принести максимальную 
пользу, чтобы помочь "Ак Барсу" достичь поставленной задачи. 
- Чувствуете, что именно в "Ак Барсе" вы находитесь к Кубку ближе всего? 
- В каждой команде, начиная сезон, ты ставишь цель - Кубок. Даже понимая, что 
она не такая сильная, как конкуренты. Думаю, что да, Казань близка к Кубку. Но 
не могу сказать, что в прошлом сезоне СКА был далек от него. Сейчас еще 
полтора месяца до старта чемпионата. Загадывать рано. Но уверен, что Казань 
сделает все, чтобы добиться цели. 



 

 

- Хватит ли "Ак Барсу" запала пройти этот длинный и сложный путь снова? 
- ЦСКА за последние несколько лет только и ходят. Хватает им запала! Так 
почему бы и "Ак Барсу" не повторить этот путь? 

https://allhockey.ru/article/show/484105-
Damir_Zhafyarov_Ak_Bars_mozhet_projti_put_CSKA 

К заголовкам сообщений 

Артюхин о Якупове: "Он точно станет лидером "Нефтехимика". Может 
раскрыться, наконец. Ему уже почти 30, но свой потенциал до конца не 
показал" (Sports.ru, Москва, 16 июля 2023) 
Евгений Артюхин ожидает, что Наиль Якупов станет лидером "Нефтехимика".  
Первый номер драфта НХЛ-2012 подписал контракт с нижнекамским клубом на 
год.  
"Для "Нефтехимика" это усиление, Якупов точно станет лидером команды. Я 
знаю главного тренера Олега Леонтьева, вместе работали. Организация на 
высшем уровне. Он любит таких быстрых и техничных хоккеистов. 
В Нижнекамске он может, наконец, раскрыться, хотя ему уже почти 30, но свой 
потенциал до конца не показал. Надеюсь, все у него получится. 
В последние годы у него много травм? Да, действительно, в хоккее никто не 
застрахован от этого. Наилю могу только посоветовать пересмотреть свою 
подготовку к сезону. Из-за этих недоработок могут быть мышечные и другие 
повреждения", - сказал бывший игрок клубов КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115298949-artyuxin-o-yakupove-v-nefteximike-on-
tochno-stanet-liderom-mozhet-rask.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Стало известно, когда Федотов подпишет контракт с ЦСКА (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 июля 2023) 
Завтра в Москве состоится специальная пресс-конференция, посвященная 
подписанию контракта вратаря Ивана Федотова с ЦСКА. 
Начало мероприятия - в 13:00. Вместе с Федотовым принимать участие в пресс-
конференции будет главный тренер ЦСКА Сергей Федоров. 
Срок соглашения составит два сезона.  
Ранее сообщалось, что КХЛ не получала одобрения на трансфер от ИИХФ из-за 
отсутствия у игрока трансферной карты. Также неопределен статус Федотова в 
НХЛ, поскольку его контракт с "Филадельфией" был заморожен.  
Возвращение игрока в КХЛ могло бы послужить причиной для разрыва 
негласного договора о взаимоуважении контрактов между лигами. Однако 
заместитель комиссионера НХЛ Билл Дэйли заявил об отсутствии претензий к 
КХЛ. 
Напомним, что 1 июля 2022 года Федотов был задержан в Санкт-Петербурге по 
подозрению об уклонении от службы в армии. С того момента он весь год служил 
на Северном флоте РФ.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286108 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/article/show/484105-Damir_Zhafyarov_Ak_Bars_mozhet_projti_put_CSKA
https://allhockey.ru/article/show/484105-Damir_Zhafyarov_Ak_Bars_mozhet_projti_put_CSKA
https://www.sports.ru/hockey/1115298949-artyuxin-o-yakupove-v-nefteximike-on-tochno-stanet-liderom-mozhet-rask.html
https://www.sports.ru/hockey/1115298949-artyuxin-o-yakupove-v-nefteximike-on-tochno-stanet-liderom-mozhet-rask.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/286109
https://allhockey.ru/news/show/484088-Artjuhin_Yakupov_tochno_stanet_liderom_Neftehimika
https://sport.business-gazeta.ru/article/286108


 

 

Марк Хэнд - о переходе Энаса в минское "Динамо": Это его первый 
переезд за границу (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 16 июля 
2023) 
Журналист Марк Хэнд прокомментировал переход форварда Сэма Энаса в 
минское "Динамо". 
"Сэм Энас, профессиональный хоккеист, выросший в Потомаке и помогший 
команде "Херши" выиграть Кубок Колдера в этом году, подписал контракт на 
выступление за рубежом с минским "Динамо" из Континентальной хоккейной 
лиги. 
Для Энаса, бывшего участника молодежных программ Washington Little Caps и 
Team Maryland, это будет первый переезд за границу в его хоккейной карьере.  
Год назад 30-летний Анас подписал однолетнее соглашение с клубом 
Американской хоккейной лиги "Херши Беарз". По окончании Кубка Колдера он 
стал свободным агентом и решил подписать контракт с одной из команд КХЛ. 
В своем первом сезоне в составе "Медведей" Энас помог команде, являющейся 
фарм-клубом "Вашингтон Кэпиталз" в Американской хоккейной лиге, победить 
"Коачелла Вэлли Файрбердс" со счетом 3:2 в овертайме в седьмой игре финала 
Кубка Колдера и завоевать рекордный для АХЛ 12-й чемпионский титул. 
В понедельник клуб КХЛ "Динамо Минск", базирующийся в Беларуси, объявил о 
подписании контракта с бывшим ведущим бомбардиром АХЛ. Условия сделки не 
разглашаются". 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/07/16/mark-hend---o-perehode-enasa-v-
minskoe-dinamo-eto-ego-pervyj-pereezd-za-granicu/ 

К заголовкам сообщений 

Американский хоккеист "Салавата Юлаева" Хмелевский присоединится к 
команде в конце июля (ТАСС, Москва, 16 июля 2023) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Александр Хмелевский присоединится к 
команде в конце июля. От этом ТАСС сообщили в воскресенье в пресс-службе 
уфимского клуба.  
С 14 июля до конца месяца "Салават Юлаев" проводит сбор в Уфе, команда 
вышла из отпуска 11 июля.  
"Хмелевский прибудет в команду в конце июля. Пока он отсутствует по семейным 
обстоятельствам", - сообщил собеседник агентства.  
Бронзовый призер чемпионата мира 2021 года в составе сборной США 
Хмелевский перешел в "Салават Юлаев" в 2022 году из "Сан-Хосе".  
В сезоне-2022/23 Фонбет - Континентальной хоккейной лиги Хмелевский в 67 
матчах набрал по системе "гол+пас" 48 очков (26+22). В 6 матчах плей-офф он 
набрал 5 очков (4+1), став лучшим бомбардиром своей команды. В марте клуб 
продлил с ним контракт на год.  

https://tass.ru/sport/18284987 

К заголовкам сообщений 

Два топа с прицелом на НХЛ и по бывшему игроку от "Ак Барса" и 
"Салавата". Кто из россиян все еще без контракта? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 июля 2023) 
Лучшие свободные агенты межсезонья.  
В КХЛ близится начало предсезонной подготовки. Большая часть команд 
подходит к ней с почти готовыми составами, однако на рынке все равно остаются 
топовые по меркам лиги игроки. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/07/16/mark-hend---o-perehode-enasa-v-minskoe-dinamo-eto-ego-pervyj-pereezd-za-granicu/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/07/16/mark-hend---o-perehode-enasa-v-minskoe-dinamo-eto-ego-pervyj-pereezd-za-granicu/
https://tass.ru/sport/18284987


 

 

"БИЗНЕС Online" собрал российских свободных агентов, которые еще могут с 
кем-либо в КХЛ.  
1. Владимир Ткачев 
Предыдущий клуб: "Авангард"  
 Статистика в прошлом сезоне: 78 матчей, 73 (26+47) очка 
О желании омского Владимира Ткачева уехать в НХЛ не раз заявлял агент игрока 
Шуми Бабаев. В сезоне 2021/2022 хоккеист получил четыре матча за "Лос-
Анджелес", набрал 2 (0+2) очка, а после был спущен в фарм-клуб. После 
сильного сезона в "Авангарде" Ткачев предпримет еще одну попытку закрепиться 
в НХЛ, однако пока до конкретики дело не доходило. Бабаев отмечал, что они с 
игроком ждут открытия рынка свободных агентов за океаном, тогда и наступит 
ясность по ситуации. С момента открытия прошло две недели, но известий от 
этого не прибавилось. 
Если уехать в НХЛ не удастся, то, по словам Бабаева, первым на очереди будет 
родной для Ткачева "Авангард". Однако не факт, что стороны сразу же ударят по 
рукам. Бабаев в эфире на ютуб-канале "Спорт-Экспресса" отмечал, что 95 млн 
для него - это мало. С такой зарплатой Ткачев стал бы самым 
высокооплачиваемым игроком лиги.  
2. Никита Гусев 
Предыдущий клуб: СКА  
Статистика в прошлом сезоне: 50 матчей, 61 (28+33) очко 
Нападающий Никита Гусев - самый мастеровитый, но в то же время самый 
неоднозначный персонаж из оставшихся свободных агентов. Хоккеист из года в 
год пропускает предсезонную подготовку в КХЛ, после чего подписывается в клуб 
и играет в привычном ритме. В последние два раза эта схема проходила со СКА, 
однако сейчас подобный сценарий невозможен. По ходу серии Кубка Гагарина-
2023 против ЦСКА Гусев сел в запас питерского клуба якобы из-за конфликта с 
главным тренером Романом Ротенбергом. Сообщалось о зависимости игрока от 
пива, мол хоккеист может позволить себе одну кружку после матча. В итоге 
контракт с игроком был расторгнут.  
Сообщалось, что наиболее вероятный сценарий продолжения карьеры Гусева - 
один из московских клубов. Желание исходит от самого хоккеиста: лично он 
хочет играть в команде из родного города. Вариант с ЦСКА отменяется из-за 
забитой платежки "армейцев": до потолка осталось пять миллионов. Скорее 
всего, следующим клубом Гусева станет либо "Спартак", либо "Динамо". При 
этом, как ранее отмечал агент игрока, они будут наблюдать за трансферными 
новостями в НХЛ.  
3. Алексей Марченко 
Предыдущий клуб: "Локомотив"  
Статистика в прошлом сезоне: 34 матча, 8 (0+8) очков 
Алексей Марченко - лучший защитник, который на данный момент остается на 
рынке свободных агентов. В отличие от Гусева и Ткачева, Алексей оказался там 
не по причине истечения контракта. "Локомотив" расторг контракт с игроком по 
обоюдному согласию сторон. В ярославской команде Марченко получал 75 млн, 
ни у кого из защитников в лиге не было такой зарплаты.  
Почему же "Локомотив", который не испытывает проблемы с платежкой, 
расстался с игроком? К тому же Марченко считается топовым защитником по 
меркам КХЛ, который умеет играть как в своей зоне, так и в чужой. Дело в 
соотношении цена/качество. Марченко играл хорошо, но не на 75 млн. К тому же 
у "Локомотива" растет Дмитрий Симашев, который на минувшем драфте НХЛ 
ушел под шестым номером. Одному из самых талантливых защитников своего 
года тоже необходимо будет давать игровое время.  



 

 

4. Михаил Глухов 
Предыдущий клуб: "Ак Барс"  
 Статистика в прошлом сезоне: 38 матча, 6 (3+3) очков 
10 лет подряд нападающий Михаил Глухов играл в "Ак Барсе". Ни в одном из 
сезонов он не выходил в лидерских звеньях, но каждый раз был полезен. Глухов 
выходил в меньшинстве, ловил на себя шайбы и выполнял черновую работу. В 
последнем сезоне за "Ак Барс" Михаил играл в четвертом звене и, скорее всего, 
выходил бы и в матчах плей-офф. Однако хоккеист получил тяжелую травму, из-
за которой он выбыл в конце февраля.  
Как мы писали ранее, "Ак Барс" не будет продлевать контракт с Глуховым. 
Казанцы и без того превышают потолок зарплат, поэтому сейчас в порядке 
первой срочности именно эта проблема.  
5. Андрей Стась 
Предыдущий клуб: "Трактор"  
 Статистика в прошлом сезоне: 59 матча, 8 (1+7) очков 
Как и Глухов, Стась по профилю - нападающий, который больше заточен на 
оборонительный хоккей. Набирать по очку за матч - это не про таких игроков. 
Стась качественно проводит время в меньшинстве и получает небольшие на 
уровне лиги деньги. К тому же в прошедшем сезоне хоккеист выигрывал 63,7% 
вбрасываний - топовый показатель для КХЛ.  
Ожидается, что следующим клубом Стася станет минское "Динамо". 
Белорусский нападающий выступал за клуб из родного города на протяжении 
девяти лет.  
6. Георгий Белоусов 
Предыдущий клуб: "Автомобилист"  
 Статистика в прошлом сезоне: 58 матчей, 25 (7+18) очков 
Быстрый, техничный и небольшого роста нападающий для второго- третьего 
звеньев. Последние пять сезонов Георгий Белоусов играл за "Автомобилист". В 
команде он не был на ведущих ролях, которые принадлежали легионерам. 
Ситуация может измениться в "Ладе", в которую отправляют Белоусова СМИ. У 
команды, которую собирают практически с нуля, пока что нет лидеров в составе.  
7. Владислав Картаев 
Предыдущий клуб: "Салават Юлаев"  
 Статистика в прошлом сезоне: 54 матча, 10 (6+4) очков 
Нападающий Владислав Картаев не стоял в списке первых людей на выход 
после провала "Салавата" в прошлом сезоне. Конечно, хоккеист не набрал ни 
одного очка в серии, но и не провалился. Зато он занимал место молодых 
воспитанников в четвертом звене. Оттого и не было понятно: зачем "Салавату" 
игрок среднего уровня, когда на его место можно поставить молодого хоккеиста. 
К тому же Владислав не из игроков оборонительного плана, которые нужны в 
четвертом звене. Силовых приемов он почти не делал - не хватало габаритов.  
8. Святослав Гребенщиков 
Предыдущий клуб: "Адмирал" и СКА  
Статистика в прошлом сезоне: 44 матча, 12 (6+6) очков 
Нападающий Святослав Гребенщиков - одна из находок СКА прошлого сезона. 
Форвард за 12 матчей в "Адмирале" не набрал ни одного очка, после чего расторг 
контракт с клубом и отправился на повышение в Питер. В новой команде 
Гребенщиков занял место в четвертом звене. Хоккеисту удалось удивить 
Ротенберга, который взял нападающего в Большой тур сборной. Может, тренеру 
так понравился гол Гребенщикова в стиле Никиты Кучерова? Та шайба была 
заброшена в ворота ЦСКА в первой игре финала Запада. 
9. Алексей Емелин 



 

 

Предыдущий клуб: "Динамо" (Минск) и "Спартак"  
Статистика в прошлом сезоне: 59 матча, 12 (0+12) очков 
Некогда один из сильнейших защитников страны доигрывает последние годы 
карьеры в КХЛ. Алексею Емелину - 37 лет, в прошлом сезоне он выступал за два 
клуба: минское "Динамо" и "Спартак". В каждом из них защитник, несмотря на 
возраст, смотрелся достойно. И это на фоне проблем с печенью, которые были 
у Емелина два года назад. Где продолжит карьеру Алексей, пока неизвестно. 
Однако опытный и надежный защитник понадобится едва ли не каждой команде 
лиги.  
10. Алексей Потапов 
Предыдущий клуб: "Трактор" и "Динамо" (Москва)  
Статистика в прошлом сезоне: 30 матчей, 0 (0+0) очков 
Нападающий Алексей Потапов мало забивает, мало отдает, но много помогает 
обороне. Так было в 2018 году в чемпионском сезоне "Ак Барса", а затем три года 
спустя - в "Авангарде". Потапову в этом году исполнилось 34 года, а игроков его 
типажа на рынке еще много. Найти новую команду будет непросто, однако 
свободные места есть.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286006 

К заголовкам сообщений 

Ад Гальченюка в Аризоне: попал в аварию (вместе с отцом), угрожал 
расправой полицейскому и его семье (Sports.ru/tribuna, Москва, 16 июля 
2023) 
Кажется, с НХЛ все.  
Судьба играет с фаворитами драфта НХЛ-2012 как хочет. Этим летом его первый 
номер Наиль Якупов вернулся в "Нефтехимик" с фразой о том, что не нужно было 
уезжать еще в 2012-м (как бы ни было грустно - кажется, что Наиль прав).  
И этот поворот карьеры выглядел не очень оптимистично - до того момента, пока 
не стало известно, почему "Аризона" расторгла только что подписанный контракт 
с Александром Гальченюком, третьим номером драфта НХЛ-2012 и приятелем 
Якупова по "Сарнии Стинг". 
Короткий пересказ всей истории: Гальченюк был задрафтован "Монреалем" и 
провел там несколько лет, но не убедил до конца - и поехал в путешествие по 
НХЛ, ни в одном клубе не задерживаясь даже на полтора сезона. "Аризона", 
"Питтсбург", "Миннесота", "Оттава", "Торонто" (там Гальченюк появлялся во 
втором звене и даже играл в плей-офф, и даже забивал в плей-офф), еще раз 
"Аризона", "Колорадо" (причем, скорее, фарм) - и 2 июля 2023-го стало известно, 
что Алекс снова подписал контракт с "Аризоной", на год за 775 тысяч. 
13 июля стало известно, что "Койотис" расторгли с ним контракт - из-за "ситуации 
вне льда". 
Североамериканские журналисты получили доступ к полицейскому отчету - и 
стало известно, что это за "ситуация". 
Согласно информации от отдела полиции города Скоттсдейл (штат Аризона), 
хоккеиста арестовали за нападение, после того как обнаружили лежащим на 
парковке. Полицейские прибыли туда после сообщения о том, что белый BMW 
врезался в бордюр, повредил знак и припаркованный внедорожник. По их 
словам, к моменту прибытия Гальченюк лежал в 6 метрах от машины и сразу же 
начал грубить в ответ на задаваемые вопросы. 
Вернуться в машину ему помог второй человек - позже идентифицированный как 
его отец, Александр Гальченюк-старший, экс-хоккеист, игрок сборной Беларуси 
и разных клубов России, Европы и США. В машине Гальченюк-младший 
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продолжил агрессивно себя вести и полез под сиденье, после чего получил 
предупреждение от офицера. 
Тот описал борьбу во время ареста и рассказал, что ему пришлось позвать еще 
двух офицеров, чтобы заключить Александра в наручники. Находясь на заднем 
сиденье полицейского авто, хоккеист угрожал им фразами типа: "Я собираюсь 
порубить тебя и твою дочь", "Ты никогда не увидишь свою семью, разве тебе не 
страшно?", "Один телефонный звонок, и вы все мертвы"; и неоднократно 
пытался оскорбить работника полиции расистскими высказываниями и не 
реагировал на просьбы прекратить. 
В отчете отмечено, что Гальченюк был ослаблен, от него исходил очень сильный 
запах алкоголя, он очень невнятно говорил, и его глаза слезились.  
Как отмечает издание The Athletic, когда игроки попадают в ситуации, связанные 
с алкоголем и арестом, профсоюзная программа помощи связывается с ними, 
чтобы провести оценку ситуации. Гальченюк может получить помощь несмотря 
на то, что его контракт был расторгнут. 
Заместитель комиссионера НХЛ Билл Дэйли рассказал, что "Аризона" 
консультировалась с лигой перед расторжением контракта. У профсоюза игроков 
есть 60 дней, чтобы подать жалобу на расторжение, и там рассматривают эту 
ситуацию. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/3176035.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Новое правило КХЛ разозлило тренера "Адмирала". Чем недоволен 
Тамбиев (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 июля 2023) 
Небольшие поправки нацелены на увеличение зрелищности игры.  
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев высказал недовольство по поводу 
нового правила в КХЛ. Ему не нравится, что за воротами нельзя стоять более 
трех секунд, а если хоккеист затянет владение шайбой, то получит две минуты 
штрафа. 
 - Считаю, что таким образом мы вмешиваемся в сам ход игры. Мне это не очень 
нравится, - подчеркнул специалист. 
Но из дальнейшего текста становится ясно, что Тамбиеву не нравится больше 
то, что арбитры могут влиять на ход встречи, выписывая удаления на ровном 
месте. И он волнуется, что у судей будет повод дать лишний штраф. Нужно 
успокоить тренера - его опасения беспочвенны. 
Ровно год назад подобное правило ввели в Молодежной хоккейной лиге. Перед 
стартом турнира я побывал на пресс-конференции "Красной Армии", и главный 
тренер Ринат Хасанов говорил практически ровно то, о чем сейчас переживает 
Тамбиев. Он жаловался на то, что меняется система игры, а подобные 
нововведения нужно обсуждать со специалистами, да и потом, на одном из 
выставочных матчей армейцы получили две минуты на ровном месте. 
Но начался сезон, и в МХЛ никто уже не вспоминал о том, что изменилось. 
Штрафы за нахождение с шайбой за воротами были очень редкие, кажется, еще 
в сентябре их выписывали, но во время регулярного чемпионата нужно было уже 
постараться, чтобы наткнуться на такое. 
Дело в том, что у арбитров-то нет задачи оставлять команды в меньшинстве. Как 
только хоккеист заходит в опасную зону, ему начинают мгновенно напоминать о 
том, что время пошло, и спортсмен просто не может упустить то, что он на грани. 
Да, иногда полезно встать с шайбой, чтобы партнеры сменились, надо оценить 
обстановку, но большинство тренеров и хоккеистов нашли выход. Теперь они 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/3176035.html


 

 

делают небольшую паузу, останавливаясь рядом с вратарем, а это не 
нарушение. Если накрывают, то можно уйти за свои ворота и разогнаться. 
Не слишком-то и поменялись раскаты, просто хоккеисты стали соображать 
быстрее. Но ровно за сезон до этого была совсем иная картина. За воротами 
могли находиться и по десять секунд, вы не представляете, как это замедляет 
игру и делает ее неинтересной. 
Тамбиев говорит о вмешательстве в "ход игры", словно другие правила не 
преследуют таких целей. Отменили же "пиджаки", серьезно наказывают за 
задержку руками, клюшкой, а это сказалось на хоккее гораздо серьезнее, чем 
нынешние изменения. Раньше никто не смотрел, что твоя рука на сопернике и он 
не может разогнаться. Теперь обороняющиеся применяют совершенно другие 
методы. Да, во времена Тамбиева и удар плечом в голову не считался 
нарушением. 
У нового правила вообще нет никаких минусов. Все направлено на увеличение 
темпа игры. Я бы сравнил это нововведение с баскетбольным правилом 
"трехсекундной зоны". До него большие и тяжелые становились под кольцо и 
просто ждали передачу. Стал ли после этого хуже баскетбол? Конечно, нет.  
Вот если бы КХЛ ввела другое баскетбольное правило - по ограничению времени 
нахождения на своей половине площадки (не говоря уж об ограничении на 
владение шайбой без броска), то можно было бы говорить о революции. А так 
все сделано для того, чтобы болельщик не скучал. Понимаю Тамбиева. Ему 
интересы болельщиков побоку, он думает о другом. Но в КХЛ хотят, чтобы 
зрители не скучали. 
Еще бы убрали из регламента дисквалификацию за вторую драку. 
Бессмысленное наказание.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/novoe-pravilo-khl-ne-ponravilos-
glavnomu-treneru-admirala-leonidu-tambievu-2102000/ 

К заголовкам сообщений 

Плющев - о новых правилах в КХЛ: люди, которые принимают такие 
решения, с хоккеем "на вы" (Чемпионат.com, Москва, 16 июля 2023) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев остался недоволен новым 
правилом в КХЛ, согласно которому в матчах игрокам нельзя будет держать 
шайбу больше трех секунд в трапеции за своими воротами. 
"Сейчас придумали, что за своими воротами нельзя держать шайбу больше трех 
секунд. Замечательно. А когда ты играешь в большинстве, ведешь в одну шайбу 
и сопернику надо отыгрываться, то за чужими воротами можешь сколько угодно 
стоять, что ли, я не могу понять? Одной команде надо "убить" время, другой - 
отыграться. Про чужие ворота ничего не сказано. 
Три секунды - это как в баскетболе. Глупость полная. Что такое три секунды за 
своими воротами? Тренеру нужно сделать замену, еще что-то. Если играешь 
втроем против пятерых, остается только выбрасывать шайбу из зоны. Следом 
на этих троих накатится новая атака - они даже вздохнуть не смогут. Для чего это 
делается, я не понимаю? 
Это ограничивает тренеров в их тактических замыслах и вообще противоречит 
здравому смыслу. Сами посудите: трое против пятерых играют, шайбу 
перехватывает игрок обороняющейся команды. Вместо того, чтобы подержать 
ее, дать кому-то возможность смениться, он будет вынужден выбрасывать шайбу 
из своей зоны или выкатываться с ней, что грозит потерей и новой волной атак. 
Так ребята, которые втроем, будут просто блевать на воротах от того, что 
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смениться не смогут, и от того, что их замордуют до такой степени, что мало не 
покажется. 
Зачем КХЛ придумала такое нововведение, раз оно противоречит здравому 
смыслу? Не знаю. У нас фантазеров очень много. Я боюсь, что люди, которые 
принимают такие правила, с хоккеем "на вы". Просто когда ты не можешь 
предложить ничего нормального, начинаешь придумывать глупости, которые все 
начинают воспринимать чуть ли не как ноу-хау". 

https://www.championat.com/hockey/news-5173323-plyuschev-o-novyh-pravilah-v-
khl-lyudi-kotorye-prinimayut-takie-resheniya-s-hokkeem-na-vy.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 июля 2023 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 16 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 16 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Федотов вернулся из армии, Якупов - в "Нефтехимике", Хафизуллин - в 
"Салавате", Главные трансферы недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 июля 2023) 
Вратарь навел шороху по обе стороны океана.  
Минувшая неделя на трансферном рынке КХЛ запомнилась обилием 
возвращений. Так, Наиль Якупов спустя 11 лет вернулся в "Нефтехимик", а 
известный воспитанник "Ак Барса" еще раз испытает свои силы в Уфе. Также 
состоялся долгожданный камбэк вратаря Ивана Федотова. Но в этом случае речь 
идет не о переходе в один из предыдущих клубов, а о возвращении в 
профессиональный хоккей.  
"БИЗНЕС Online" - о семи главных трансферах недели.  
1. Иван Федотов, ЦСКА  
Срок контракта: два года  
История с неожиданной отправкой в армию Федотова год назад взбудоражила 
всю страну. Информации об этом периоде в жизни голкипера накопилось не 
очень много. Периодически в сети всплывали фотографии со службы, а в начале 
лета Иван был замечен на турнире Вооруженных сил РФ. В одном из матчей он 
пропустил курьезный лакросс-гол. Теперь Федотов вернулся в 
профессиональный хоккей. Игрок продолжит карьеру в своем прежнем клубе 
ЦСКА и, говорят, уже сегодня подпишет контракт на специальной пресс-
конференции. 
С тех пор, как Иван вернулся "на гражданку", он отказывался от любых 
комментариев о своем будущем. Основных вариантов развития событий было 
два. Помимо московского клуба, игроком интересовалась "Филадельфия". 
Именно этой команде принадлежали права на голкипера. Федотов должен был 
приехать в Америку еще в прошлом сезоне, но тогда вмешался форс-мажор с 
армией. И даже когда контракт Федотова одобрила КХЛ, НХЛ не отказывалась 
от претензий на хоккеиста. Между лигами существовал договор о 
взаимоуважении контактов. Он потерял юридическую силу в прошлом году, но 
продолжал действовать неофициально. Хоккейный мир оказался на грани 
прецедента, развязывающего руки клубам НХЛ. Они получили бы возможность 
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забирать молодых талантов из КХЛ при действующем контракте, как это 
происходит в других европейских лигах. 
Остроты добавляло отсутствие у Федорова трансферной карты. Ее получение - 
обязательная процедура для одобрения перехода международной федерацией 
хоккея. Позже вмешалась и ФХР, потребовавшая от КХЛ оформить все в 
соответствии с правилами. Сейчас ИИХФ проводит консультации по этому 
вопросу. При этом последние сигналы из Северной Америки скорее 
положительные. Недавно заместитель комиссионера НХЛ Билл Дэйли заявил, 
что лига не считает переход Федотова нарушением договора о взаимоуважении. 
Но есть ощущение, что точка в этом споре еще не поставлена. 
2. Наиль Якупов, "Нефтехимик" 
Предыдущий клуб: "Авангард" 
Срок контракта: один год 
Статистика в сезоне 2022/23: 30 игр, 13 (7+6) очков  
Первый номер драфта-2012 возвращается в "Нефтехимик". Завышенные 
ожидания не позволили игроку закрепиться в Северной Америке, но и в КХЛ он в 
последние годы играл неважно, хотя и выиграл Кубок с "Авангардом". Помимо 
нижнекамцев, игроком серьезно интересовалось минское "Динамо" с новым 
тренером Дмитрием Квартальновым. Однако белорусы не спешили предлагать 
контракт, поэтому игрок сделал выбор в пользу родного клуба. 
Переход в Нижнекамск кажется идеальным решением. Именно здесь во время 
локаута Якупов показывал лучшую статистику на взрослом уровне - 18 (9+9) 
очков в 22 матчах локаутного сезона. Игрок до сих пор считает то время лучшим 
в своей карьере. Возможно, остаться Наиль в Татарстане подольше, его карьера 
пошла бы по совершенно другому сценарию. Конечно, многие возможности уже 
упущены, но сейчас ему 29 лет. Время для пары-тройки хороших сезонов еще 
есть. 
Якупов уже общался с главным тренером Олегом Леонтьевым, который 
рассказал ему о будущей роли в команде. В руководстве "Нефтехимика" очень 
рассчитывают на игрока и планируют использовать его в ведущих звеньях. Если 
все сложится удачно, появится шанс вернуться в большой клуб. Тем более, 
"Нефтехимик" в последнее время стал хорошим трамплином для хоккеистов. Но 
зная о привязанности Наиля к малой родине, далеко не факт, что он захочет 
уходить. По нашей информации, форвард получит в Нижнекамске солидные 30 
млн рублей. 
3. Энди Андреофф, "Сибирь" 
Предыдущий клуб: "Бриджпорт" (АХЛ)  
Срок контракта: один год  
Статистика в сезоне 2022/23: 69 матчей, 65 (37+28) очков (АХЛ) / 3 матч, одно 
(0+1) очко (НХЛ)  
Через четыре дня после расторжения контракта с "Айлендерс" канадец Энди 
Андреофф перешел в "Сибирь". Это очень серьезное усиление для КХЛ по 
нынешним временам, несмотря на солидный возраст хоккеиста. 32-летний 
Андреофф в минувшем сезоне стал лучшим снайпером регулярного чемпионата 
АХЛ. В этой лиге он выступал более десяти лет. У игрока есть пробелы в технике, 
но для завершения атак Энди подходит идеально. При его умении забирать 
подборы в атаке соперникам "Сибири" придется очень внимательно следить за 
пятачком. 
Подписание Андреоффа отчасти может удивить. "Сибирь" в этом сезоне не 
проявляет особой активности на трансферном рынке, а исторически руководство 
нечасто обращало внимание на Северную Америку. Однако других вариантов 
сейчас нет. Европейский рынок закрыт, а ценник на россиян сопоставимого 



 

 

уровня предельно завышен. Впрочем, канадца в финансовом плане тоже не 
обделили. По информации "Спорт-Экспресса", он получит 65 млн рублей за 
сезон, плюс еще 10 млн, если наберет 40 очков в регулярке. Таким образом, 
Энди станет самым высокооплачиваемым игроком команды. 
4. Динар Хафизуллин, "Салават Юлаев"  
Предыдущий клуб: "Ак Барс"  
Срок контракта: один год  
Статистика в сезоне 2022/23: 10 (0+10) очков  
Двухкратный обладатель Кубка Гагарина Динар Хафизуллин по-прежнему 
пользуется спросом в КХЛ, хотя в последнее время его карьера идет на спад. На 
протяжении трех лет хоккеист не добирался до отметки в 10 очков за сезон. Эта 
тенденция прервалась после возвращения в "Ак Барс", но в целом период 
выступления в родной команде сложно оценить как удачный. Хафизуллин через 
раз попадал в заявку, а на старте плей-офф и вовсе сел в запас. Также как и 
другой татарстанец Василий Токранов, он практически не участвовал в походе 
"Ак Барса" за Кубком Гагарина.  
Защитник не горел желанием покидать Казань, в том числе, из-за финансовой 
стороны вопроса. Зарплата Хафизуллина во второй год контракта поднялась с 
30 по 50 млн рублей. Однако с точки зрения развития карьеры оставаться было 
бессмысленно. Зинэтула Билялетдинов не видел игрока в составе, да и сам 
Динар не желал работать под руководством тренера. Проблемы в их 
взаимоотношениях возникли еще много лет назад, когда Хафизуллин не получил 
шанса в основе "Ак Барса" на старте карьеры. Хоккеист пошел клубу навстречу 
и покинул клуб без денежной компенсации.  
После ухода Хафизуллина казанцы расчистили платежку на 45 млн рублей, 
теперь они вписываются в потолок зарплат. Что же касается их соседей, уфимцы 
приобрели очередного возрастного защитника после Евгения Бирюкова и 
Григория Панина. Игрок уже выступал в Уфе в позапрошлом сезоне и почти не 
выделялся на фоне коллег по позиции, но тем не менее быстро нашел общий 
язык с коллективом. Вот и в общении с пресс-службой "Салавата" Хафизуллин 
отмечал хорошие отношения со старыми-новыми одноклубниками. Интересно, 
что по контракту с клубом из Башкортостана он получит на 12 млн больше, чем 
в прошлом сезоне в "Ак Барсе". 
5. Владислав Кодола, "Динамо" Минск 
Предыдущий клуб: "Динамо" Москва  
Срок контракта: два года  
Статистика в сезоне 2022/23: 56 матчей, 21 (6+15) очко  
Прошедший сезон стал для Владислава Кодолы первым на уровне топ-клуба. 
Ощутимого прогресса не случилось, как и большого разочарования. Так или 
иначе, "Динамо" отказалось от нападающего без особых сожалений. Игрок был 
доступен для обмена еще осенью, также москвичи рассматривали несколько 
вариантов перед дедлайном. Теперь переход состоялся, при этом Владиславу 
почти не придется менять клубные цвета. Он возвращается в родную Беларусь 
и будет играть за минское "Динамо". 
Ранее хоккеист выступал в сборной России, но из-за высокой конкуренции 
сделал выбор в пользу исторической родины. При этом вряд ли местные 
болельщики посчитают форварда предателем, любой белорус в "Динамо" 
сейчас на вес золота. Неизвестно, какую роль будет выполнять Кодола. В 
составе минчан на данный момент всего два легионера, что в условиях 
безлимита на иностранцев кажется недобором. Очевидных кандидатов на 
первое звено нет. Владислав пока не тянет на роль лидера, как и другие игроки 



 

 

среднего возраста. Зато есть пласт крепких середняков, вроде экс-игрока 
системы "Тампа-Бэй" Александра Волкова. 
6. Иван Игумнов, "Авангард" 
Предыдущий клуб: "Динамо" Москва  
Срок контракта: два года  
Статистика в сезоне 2022/23: 47 матчей, 16 (5+11) очков  
Иван Игумнов - еще один хоккеист, покинувший московское "Динамо" в 
межсезонье. Команда Алексея Кудашова отказалась от игрока, выступавшего за 
нее почти всю карьеру, и получила права на 20-летнего защитника Артема 
Кулакова. Он сейчас играет в Северной Америке. Возможно, данное решение 
поможет столичному клубу в перспективе, но победителя в этом обмене мы 
узнаем еще нескоро. В любом случае, быстрый и полезный в неравных составах 
нападающий сейчас очень пригодится омичам. Не стоит забывать о его навыках 
в борьбе за шайбу. Иван уже много лет держит планку в 30 и более силовых 
приемов за сезон. 
К середине июля "Авангард" так и не нашел адекватной замены лидерам. Омичи 
еще могут вернуть Владимира Ткачева, но тот по-прежнему ждет предложения 
из Северной Америки. Вакансий в основе стало больше, поэтому перед 
Игумновым открываются перспективы для роста. Появились реальные шансы на 
второе звено. Иван мог бы занять место на фланге, поскольку привычная 
позиция центра уже занята Валентином Пьяновым. При этом вариант с третьим 
звеном тоже допустим. Игрок накопил большой опыт в этом сочетании за долгие 
годы игры в "Динамо". 
7. Донат Стальнов, "Лада"  
Предыдущий клуб: "Сочи"  
Срок контракта: один год  
Статистика в сезоне 2022/23: 60 матчей, 12 (6+6) очков  
В "Сочи" Донат Стальнов отлично сдружился с Матвеем Мичковым. Силовой 
форвард приехал на драфт, чтобы поддержать главного российского юниора и 
разделить с ним радость от выбора "Филадельфии". Теперь карьерные пути двух 
хоккеистов расходятся. Мичков отправляется в СКА, а Стальнов - в "Ладу". 
Именно в Тольятти Стальнов заканчивал позапрошлый сезон. Руководство клуба 
сделало ставку на проверенного бойца, плюс сработал фактор прихода нового 
тренера Олега Браташа. Наставник пересекался с игроком, когда тот выступал в 
системе "Локомотива". 
В связи с возвращением на высший уровень "Ладу" ждут серьезные изменения. 
Недавно команду пополнило сразу девять (!) игроков СКА. Сообщалось, что лишь 
из-за рекомендации КХЛ число перешедших одновременно игроков не 
перевалило за десяток. Сейчас команда заключила уже просмотровые контракты 
с целой группой хоккеистов. Среди прочих за место в составе борются казанец 
Радель Фазлеев и уроженец Чехии Остап Сафин. Тогда как Стальнов может не 
беспокоиться о ближайшем будущем. Его контракт носит односторонний 
характер, пусть и в рамках аренды. 
Альберт Гильфанов  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286117 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" продлило контракт с нападающим Сотишвили (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 июля 2023) 
Минское "Динамо" объявило о продлении контракта с нападающим Даниилом 
Сотишвили.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286117


 

 

Новое соглашение 19-летнего белорусского форварда рассчитано на два сезона. 
В сезоне-2022/23 Сотишвили провел в КХЛ две игры, набрал 1 (1+0) очко с "+2". 
В МХЛ в составе "Динамо-Шинник" в 51 игре набрал 65 (24+41) очков и стал 
вторым бомбардиром лиги по итогам регулярки. По итогам сезона попал в 
символическую сборную МХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/minskoe-dinamo-prodlilo-kontrakt-s-
napadayuschim-sotishvili-2102150/ 

К заголовкам сообщений 

 
Женская хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

История Оксаны Братищевой: от художественной гимнастики до 
Олимпийских игр (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 16 
июля 2023) 
KHL.ru рассказывает историю серебряного призера Кубка ЖХЛ 2022/2023 
Оксаны Братищевой. 
Сменила обруч на клюшку 
Путь Оксаны Братищевой в спорт начался в Челябинске с секции 
художественной гимнастики. Однажды после занятий девочка вместе с мамой 
забирала старшего брата с тренировки по хоккею. После этого маленькая Оксана 
заявила, что хочет заниматься только этим видом спорта. Родители сначала 
были против, но спустя несколько дней дочка со слезами на глазах категорически 
отказалась идти на гимнастику. Пришлось Оксане отдать спортивную форму 
брата и записать на хоккей.  
Так семилетняя Оксана попала в "Спортивную школу олимпийского резерва по 
хоккею имени Сергея Макарова". Первое время играла в команде с мальчиками, 
в 2008 году в школе появилась команда девочек до 18 лет.  
 "Когда я играла за мальчиков, это был прекрасный опыт. Хотя они и были на два 
года младше, все равно были посильнее. Мне очень нравилось с ними ездить в 
разные города, играть в турнирах и домашних матчах. Позже с командой девочек 
мы участвовали в спартакиадах, чемпионате России девочек до 18 лет, везде 
занимали призовые места. Уже тогда я становилась лучшим игроком матча, 
лучшим нападающим и лучшим бомбардиром турнира", - вспоминает 
Братищева.  
Семь замечательных лет 
Когда Оксане исполнилось 15 лет, ей предложили переехать в Нижний Новгород 
в команду СКИФ.  
"Я поняла, что, если я хочу развиваться и идти дальше, то нужно ехать. Мой 
первый тренер в школе Макарова был Александр Владимирович Роднов, 
который очень многое мне дал. Научил хорошей технике катания, как правильно 
бросать, обходить, поставил на правильную позицию. Когда я приехала в Нижний 
Новгород, я уже была готовым игроком и сразу попала в основную команду", - 
рассказывает Оксана.  
 Первое время в новой команде хоккеистке было тяжело. Выручало то, что в 
команде играла ее сестра: вдвоем девочкам проще было привыкнуть к 
самостоятельной жизни вдали от дома. Со временем Оксана привыкла, стало 
проще и легче. Тем более коллектив СКИФа оказался не только сильной 
командой, но и очень дружной: спортсменки всегда помогали друг другу и 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/minskoe-dinamo-prodlilo-kontrakt-s-napadayuschim-sotishvili-2102150/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/minskoe-dinamo-prodlilo-kontrakt-s-napadayuschim-sotishvili-2102150/


 

 

поддерживали в любых ситуациях. До сих пор хоккеистка вспоминает время в 
Нижнем Новгороде как замечательные семь лет в своей карьере.  
Играя за Россию 
Сразу после переезда в Нижний Новгород Оксану вызвали в молодежную 
сборную России (игроки не старше 18 лет), что стало для спортсменки большой 
честью - представлять свою страну на международных соревнованиях.  
В январе 2017 года в составе сборной Оксана стала бронзовым призером 
чемпионата мира среди юниоров в Чехии, в котором приняли участие восемь 
команд. В плей-офф сборная России взяла верх над чешскими спортсменками, 
уступила американкам и вырвала победу у шведок. По итогам турнира Оксана 
попала в десятку лучших бомбардиров чемпионата.  
В ноябре 2017 года хоккеистки российской молодежки стали победительницами 
Турнира четырех наций, который состоялся в подмосковном Ступино. Россиянки 
одержали три победы в трех матчах соревнований, оставив позади команды 
Финляндии, Германии и Швеции. Братищеву наградили сразу в двух личных 
номинациях - лучший нападающий и лучший бомбардир турнира.  
В январе 2018 года в Дмитрове прошел чемпионат мира среди женских 
юниорских команд, на котором россиянки на групповом этапе впервые в истории 
одержали сенсационную победу над сборной Канады 3:2. Решающий гол забила 
Братищева.  
 "Это был исторический матч! Никогда ранее женская сборная России не 
выигрывала Канаду, ни на взрослом уровне, ни на молодежном. До игры к нам 
подходили болельщики и говорили, что нет ничего невозможного, что любую 
команду можно обыграть. Мы поверили в себя и благодаря болельщикам и их 
поддержке смогли одержать эту победу!" - делится впечатлениями Братищева.  
 В феврале 2022 года сбылась мечта Оксаны: в составе сборной России она 
дебютировала на Олимпийских играх, которые прошли в Китае. Хоккеистка очень 
давно хотела этого и с нетерпением ждала большого спортивного праздника. К 
сожалению, из-за карантинных мер на Олимпиаде было много ограничений: 
почти все свободное время спортсменки провели в номерах, играли в масках и 
практически без зрителей. По итогам турнира наши хоккеистки заняли пятое 
место. 
Идти вперед за мечтой 
Летом 2022 года команда СКИФ перешла в систему другого клуба. Оксане 
поступило предложение о переходе от команды "Динамо-Нева", которое она 
приняла. Так спортсменка оказалась в Санкт-Петербурге. В апреле 2023 года 
Братищева завершила в новой команде свой первый сезон.  
 "Мы прошли очень длинный и тяжелый путь. Всю регулярку провели достаточно 
хорошо, у нас был очень эмоциональный плей-офф. Все матчи были тяжелые, 
наша команда выиграла их благодаря характеру и выдержке. В результате мы 
стали серебряными призерами Кубка ЖХЛ, это очень хороший показатель", - 
считает Оксана.  
 В финальной серии петербурженки встретилась с уфимской "Агиделью". 
Впервые в истории финала Кубка ЖХЛ команды сыграли максимальное 
количество матчей: пять из пяти возможных. В упорной борьбе в заключительной 
игре спортсменки из северной столицы уступили золото турнира. Лучшим в серии 
плей-офф назвали гол Братищевой в овертайме второго матча финальной 
серии.  
Несмотря на досадное поражение, хоккеистка не отчаивается и с уверенностью 
смотрит в будущее. По мнению Оксаны, проигрыш - это не повод опускать руки. 
С раннего детства она помнит слова папы, который учил: "Чтобы быть лучше 
всех, на тренировках нужно работать больше, чем остальные". Несмотря на свои 



 

 

многочисленные достижения - трехкратная чемпионка России до 18 лет 
(2015/2016, 2016/2017 и 2017/2018), четырехкратный призер ЖХЛ (2017/2018, 
2018/2019, 2020/2021, 2022/2023), обладатель золота Универсиады-2019 - 
Оксана уверена, что и сегодня ей есть над чем работать и к чему стремиться. Во 
всех матчах хоккеистку поддерживает ее семья: родители, брат, сестра, которые 
смотрят все трансляции матчей.  
"Всегда хочется быть первыми, но не всегда так получается. Хоккей - это 
командный вид спорта, здесь результат зависит от каждого игрока. После 
поражений жизнь не заканчивается. Так случилось, и результат уже нельзя 
изменить. Надо проанализировать игру, сделать выводы и больше работать, 
чтобы не совершить таких ошибок. Залог успеха - это трудолюбие и характер. 
Без этого в хоккее делать нечего", - уверена Братищева.  
Самое главное, продолжает Оксана, это желание. Тогда все получится, пусть 
даже и не сразу. Просто надо быть смелым, ничего не бояться и идти вперед к 
своей мечте.  

https://www.khl.ru/news/2023/07/16/515020.html 

К заголовкам сообщений 

Сергей Бондаренко возглавил "Торнадо" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 16 июля 2023) 
"Торнадо" представило новый тренерский штаб.  
Сергей Бондаренко возглавил команду из Дмитрова. Специалист с 2019 года 
тренировал команду "Атлант U18". Андрей Дылевский, занявший должность 
старшего тренера "Торнадо", работал вместе с Бондаренко в "Атланте".  
Виктор Сидорин дебютирует на должности тренера вратарей профессиональной 
команды. Сидорин завершил карьеру игрока после сезона 2019/2020.  
Ранее команду покинул Алексей Чистяков, возглавлявший "Торнадо" с 2007 года. 
Под его руководством "Торнадо" семь раз выигрывало чемпионат России, два из 
них - в дебютных сезонах ЖХЛ.  

https://whl.khl.ru/news/20043/1046122/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
В "Баффало" поделились мнением о троих российских хоккеистах 
системы (Чемпионат.com, Москва, 16 июля 2023) 
Главный тренер "Баффало Сэйбрз" Дон Гранато поделился мнением о 
российских хоккеистах команды - нападающем системы "Автомобилиста" 
Викторе Неучеве и защитнике московского "Динамо" Никите Новикове. 
"Было приятно увидеть ребят, и тем более наконец-то сделать это лично. Они не 
разочаровали. Теперь, когда ты наконец-то увидел это лично, это воодушевляет 
еще сильнее", - приводит слова Гранато The Athletic. 
Помощник генерального менеджера "Баффало" Джейсон Карманос который 
является генменеджером фарм-клуба "клинков" - "Рочестера", также высказался 
о Новикове. 
"Он продолжает работать. У него крупные габариты, но ему нужна 
дополнительная сила. В этом году его ждет много всего, вот как мы это видим", - 
цитирует Карманоса The Athletic. 
Главный тренер "Рочестера" Сет Апперт высказался о российском нападающем 
Александре Кисакове. 

https://www.khl.ru/news/2023/07/16/515020.html
https://whl.khl.ru/news/20043/1046122/


 

 

"Мы очень верим в Кису. Мы всецело ожидаем, что у него будет очень, очень 
важный год с нами в "Рочестере", - сказал Апперт. 
Напомним, "Баффало" задрафтовал Неучева в 2022 году в третьем раунде под 
общим 74-м номером. Новиков был выбран "клинками" в 2021 году в шестом 
раунде под общим 188-м номером. Кисакова задрафтовали в 2021 году во 
втором раунде под общим 53-м номером. 

https://www.championat.com/hockey/news-5172649-v-baffalo-podelilis-mneniem-o-
troih-rossijskih-hokkeistah-sistemy.html 

К заголовкам сообщений 

Российские хоккеисты в лагере развития НХЛ: что пишут о Мирошниченко, 
Юрове, Кисакове (Чемпионат.com, Москва, 16 июля 2023) 
Капризов "вербует" форварда "Металлурга", в "Баффало" в восторге от 
Кисакова. 
Пока в КХЛ команды начинают выходить из отпусков, в НХЛ в самом разгаре 
лагери развития для молодежи. Конечно, обычно к ним приковано мало 
внимания в России, но это очень зря. Сразу несколько наших ребят попали на 
радары клубов. 
Что сказали о "наследнике Овечкина" в "Вашингтоне"? Как Капризов заманивает 
нападающего "Металлурга" в НХЛ? Что говорят о "русской банде" в "Баффало"? 
Мы собрали главные реакции на наших ребят в одном материале. 
"Алекс Овечкин great shot" 
В лагерь развития "Вашингтона" прибыли сразу двое россиян - 19-летний Иван 
Мирошниченко и 21-летний Богдан Тринеев. Кроме того, там же был 19-летний 
швед с русскими корнями Александр Суздалев, которого "столичные" 
задрафтовали в 2022 году в третьем раунде под общим 70-м номером. Тринеева 
забрали еще в 2020-м - в четвертом раунде под 117-м номером. Очевидно, что 
основное внимание было приковано к Мирошниченко - как-никак выбор в первом 
раунде! Форварда задрафтовали в 2022-м под общим 20-м номером. 
"Все проходит вроде супер, - начал Мирошниченко. - Сильно устал. Думал, будет 
легче, но все же тяжело. Пацаны все довольны, все улыбаются, все общаются, 
все дружно куда-нибудь ходят. Это супер. Чему научился? Сосредотачиваться, 
тренера слушать. Я языка не знаю, приходится прям смотреть и запоминать, что 
показывают. Ну а так пока что тяжеловато мне во всей этой атмосфере. 
Кто хорошо играет? Леонард, которого задрафтовали, хороший парень. 
Суздалев, Тринеев. Очень много хороших игроков". 
На удивление Мирошниченко говорил на протяжении семи минут. За это время 
россиянин затронул много тем: кто ему помогает, как его самочувствие после 
победы над раком и какие сложности он испытывает в Северной Америке. 
"Кто мне помогает на льду? Суздалев, когда мы вместе. Когда нет, никто мне не 
помогает ( смеется ). Занимаюсь ли английским языком сейчас? Да, с 
репетитором занимаюсь. Но без практики тяжеловато, конечно, в России его 
учить. Думаю, когда буду уже здесь, пойдет быстрее. 
Как чувствую себя? У меня хорошее состояние - и физическое, и ментальное. 
Когда приехал, меня проверили и еще раз убедились, что все хорошо. Сейчас 
чувствую себя прекрасно. Вернул ли потерянный вес? Да, и даже больше ( 
смеется ). 
На кого равняюсь в своем броске? Алекс Овечкин great shot (Мирошниченко все 
интервью говорил на русском с переводчиком, но эту часть произнес на 
английском. Он рассмеялся, журналисты тоже. - Прим. "Чемпионата"). 

https://www.championat.com/hockey/news-5172649-v-baffalo-podelilis-mneniem-o-troih-rossijskih-hokkeistah-sistemy.html
https://www.championat.com/hockey/news-5172649-v-baffalo-podelilis-mneniem-o-troih-rossijskih-hokkeistah-sistemy.html


 

 

Маккиннон, Макдэвид, Овечкин. Вот на этих игроков, наверное. Они топовые. 
Хотелось бы, конечно, как они, играть. Буду стараться. 
Говорил ли с Сашей Овечкиным в последнее время? С Орловым, с Саней 
Алексеевым говорил. С Ови и с Кузей нет. С Женей только после драфта мы 
здесь виделись. 
Как решил, что сейчас правильное время приехать? В принципе, играть в 
Америке, попасть в НХЛ - моя мечта. Неважно, буду я проходить через "Херши" 
( фарм-клуб "Вашингтона" в АХЛ. - Прим. "Чемпионата" ) или напрямую в команду 
НХЛ. Просто иду за мечтой. 
Какие планы на год? Ожидаю сразу попасть в команду НХЛ, буду готовиться 
летом. Чтобы вопросов ни у кого не было. Конечно, там все мастера, играют уже 
долго, и это будет тяжело сделать. Но я постараюсь. 
Что самое трудное для российского игрока в НХЛ? У меня уже был опыт игры на 
маленькой площадке. И на чемпионате мира, и на других турнирах. Поэтому, 
наверное, для меня будет сложным не столько перестроиться на нынешний 
хоккей, сколько привыкнуть к языку и всему быту. Это все по-другому здесь", - 
поведал Мирошниченко пресс-службе "Вашингтона". 
Сама тренировка, кажется, прошла достаточно успешно. Мирошниченко 
тренировал свой известный мощный бросок во время мини-схваток в формате 
"два на два", а Тринеев ему объяснял слова тренера. 
"Богдан Тринеев также помогает Ивану Мирошниченко, пока Венди Марко 
разбирает упражнения по катанию. Их очередь тренировать катание после 
работы над нападением", - написала журналистка The Hockey News Сэмми 
Сильбер на своей странице в "Твиттере". 
Обозревательница также поделилась мнением о том, что ждет Ивана в сезоне-
2023/2024. 
"Иван Мирошниченко приехал за океан и надеется удивить и заработать место в 
составе команды НХЛ, но сейчас, как ожидается, он начнет сезон в "Херши" 
(фарм-клуб Вашингтона в АХЛ. - Прим. "Чемпионата") ", - написала журналистка. 
Шумиха вокруг россиянина не прошла мимо и управленцев "Кэпиталз". 
Помощник генерального менеджера "Вашингтона" Росс Махоуни оценил игру 
Мирошниченко в лагере развития команды. 
"У него хороший бросок, при этом он играет жестко. Я действительно рад за него, 
рад увидеть, на каком уровне он находится сейчас в хоккейном плане", - сказал 
Махоуни The Hockey News. 
"Капризов ждет меня" 
В том же 2022 году был выбран и другой российский талант - 19-летний Данила 
Юров. Форварда "Металлурга" забрала "Миннесота" - в первом же раунде! Юров 
ушел под 24-м номером. И на него так же рассчитывают. 
"Мне нравится его игра, нравится его набор скорости, - сказал директор по 
развитию игроков "Миннесоты Уайлд" Брэд Бомбардир. - У него действительно 
хорошее чутье и креативность в игре. Огорчает лишь то, что он играл немного 
минут в КХЛ. 
Мы верим, что в конце концов он сможет вырасти в хорошего центра. Наш план 
на раннем этапе состоит в том, чтобы помочь ему в скорейшем достижении 
успеха, выбрав подходящую позицию. Игра с краю - это то, с чего мы бы начали".  
Юров прибыл в "Миннесоту" незадолго до старта лагеря развития и сразу же 
разведал территорию - которая, как надеются фанаты, станет его будущим 
домом. 
"Отличный город, - сказал Данила. - Великолепные люди". 
19-летнему Юрову особенно понравились приветственные сообщения, которые 
он получил от суперзвезды "Уайлд" Кирилла Капризова. Данила, один из самых 



 

 

перспективных игроков команды и игрок первого раунда 2022 года, сказал, что 
Капризов помог ему с несколькими вопросами. Что хотел сказать Капризов своим 
соотечественникам? 
"Он ждет меня", - сказал Юров через переводчика. 
"Вот что делает присутствие Юрова и его товарища по первому раунду Лиама 
Эгрена в лагере развития таким интригующим и красноречивым. Они оба 
чувствовали важность путешествия по миру - Юров из России, Эгрен из Швеции 
- для участия в этом четырехдневном мероприятии", - написал журналист The 
Athletic Джо Смит. 
Как отметил генеральный менеджер "Миннесоты" Билл Герин, путешествие из 
России в нынешнем климате может быть "рискованным". 
"У меня большие ожидания, - сказал Юров. - И это очень важный сезон в России. 
Надеюсь приехать сюда в следующем сезоне". 
"Неудивительно, что взволнован и Капризов. К следующему лету у "Уайлд" 
останется всего год до того, как они лишатся $ 14,7 млн под потолком зарплат. 
Введение в состав Юрова и/или Эгрена стало бы большим преимуществом. 
Юров, одаренный вингер, рассматривается как потенциальный центрфорвард к 
тому времени", - продолжает Смит. 
В команде рассчитывают на переезд и другого россиянина - 20-летнего 
форварда СКА Марата Хуснутдинова. "Уайлд" задрафтовали его в 2020 году во 
втором раунде под общим 37-м номером. 
"Конечно, это захватывающее трио [Юров, Хуснутдинов и Эгрен], - сказал Джадд 
Брэкетт, директор по скаутингу "Уайлд". - Они могут привнести всего понемногу - 
немного скорости, силы, мастерства. Я знаю: когда ты видишь Юрова, то 
понимаешь, что у него еще есть место для развития в этих аспектах, но он играет, 
демонстрируя некоторую силу. Ты видишь его выступления против взрослых 
хоккеистов, он показывает силовую игру и борется в "грязных" местах. С ним 
сложно играть. Все трое очень интересные, лидеры в своих командах и их 
важные части". 
Герин был поражен успехами Юрова в изучении английского языка. Россиянин 
посещал занятия раз в неделю. 
"Разница в год значительна, - сказал Герин в подкасте The Athletic Straight from 
the Source. - В прошлом году мы не могли толком общаться. В этот раз у меня 
был полноценный разговор с ним. Это невероятно". 
"И Юрову, и Эгрену еще предстоит продолжить свой прогресс в следующем 
сезоне, но их потенциал - наряду с тем фактом, что их игру нелегко увидеть 
вживую - сделали их одними из самых просматриваемых проспектов в этом 
лагере", - пишет Смит. 
"Я давно не был так взволнован лагерем развития, - сказал Герин. - Я вижу всех 
этих парней. Мы с нетерпением ждем их переезда сюда и начала 
профессиональной карьеры в Северной Америке. Мы должны набраться 
терпения и ждать. Мы не хотим ничего торопить, просто наберемся терпения. Но 
здорово, что они побывали здесь". 
"Мы очень верим в Кису" 
На удивление самым плодородным на новости о россиянах оказался лагерь 
развития... "Баффало"! В нем приняли участие сразу четверо наших ребят: 
Александр Кисаков, Виктор Неучев, Никита Новиков и Стивен Сардарян.  
20-летний Александр Кисаков, выбранный в 2021 году во втором раунде под 
общим 53-м номером, получил особую похвалу от прессы. Прошлый сезон он 
провел в фарме "Сэйбрз" - "Рочестере". 
"У "Сэйбрз" было четыре россиянина на льду в лагере развития, что является 
еще одним признаком их способности создать нужную связь. Все четверо были 



 

 

примечательны по разным причинам. Александр Кисаков был одним из лучших 
игроков на льду во время турнира "три на три". Он и игрок шестого раунда 2022 
года Джейк Ричард были в паре с игроком первого раунда 2019 года Райаном 
Джонсоном, и это трио постоянно создавало опасные моменты в атаке. Кисаков 
забил два гола и отдал две передачи на турнире. Формат "три на три" помог ему 
преуспеть, поскольку он использовал пространство и лишнее время, и 
попробовать несколько смелых решений. В прошлом сезоне у него не было 
постоянной роли в "Рочестере", так как в команде решили дать ему возможность 
провести дополнительное время в тренажерном зале. Он выглядит больше, его 
уверенность тоже заметна", - пишет журналист The Athletic Мэттью Фэйрберн. 
Хвалебно отзывается о Кисакове и главный тренер "Рочестера" Сет Апперт: 
"Всегда интересно наблюдать за таким парнем, как Кисаков, который проработал 
с нами год и прошел через взлеты и падения тяжелого дебютного сезона в АХЛ, 
а затем вернулся и теперь выглядит увереннее, напористее, с расправленными 
плечами. Он кажется одним из лучших игроков на льду. Это великолепно, 
отличный знак. Это подтверждение того, насколько лучше он стал за этот год".  
Более того, когда Апперту потребовалось объяснить что-то другому россиянину, 
Виктору Неучеву, он позвал Кисакова за помощью. 
"Я могу помочь Никите с английским, - сказал Кисаков, сверкая улыбкой, о 
Новикове. - Никита немного говорит. У Виктора нулевой, нулевой (!) английский. 
Я могу ему помочь". 
"То, что Кисаков может быть наставником, когда дело доходит до его второго 
языка, свидетельствует о росте, который он прошел в прошлом сезоне, когда был 
единственным русским игроком в составе "Рочестера", - пишет клубный 
обозреватель Джордан ЛаБарбер. 
Другим россиянином, получившим хвалебные отзывы, стал защитник 
московского "Динамо" Никита Новиков. Хоккеист был выбран "клинками" в 2021 
году в шестом раунде под общим 188-м номером. 
"Никита Новиков, пожалуй, самый многообещающий из россиян, 
присутствовавших в лагере. Защитник продемонстрировал впечатляющее 
движение и навыки владения шайбой во время турнира "три на три", на котором 
он забил три гола, играя с Бенсоном и соотечественником Виктором Неучевым. 
Помощник генерального менеджера "Сэйбрз" Джейсон Карманос, который 
является генменеджером "Рочестера", сказал, что Новиков - игрок, который в 
перспективе достигнет уровня хоккеиста НХЛ. Легко понять почему, учитывая его 
габариты. В этом сезоне за ним будет интересно следить в "Рочестере", - 
написал Фэйрберн. 
"Он продолжает работать, - сказал Карманос. - У него крупные габариты, но ему 
нужна дополнительная сила. В этом году его ждет много всего, вот как мы это 
видим". 
Хорошие впечатления оставил и 19-летний крайний левый нападающий системы 
"Автомобилиста" Виктор Неучев. "Баффало" задрафтовал его в 2022 году в 
третьем раунде под общим 74-м номером. 
"Неучев присоединится к Новикову и Кисакову в "Рочестере" в этом году после 
приезда из России. Его творчество в атаке проявилось во время игры с Бенсоном 
и Новиковым. В итоге он забил два гола и отдал результативную передачу в 
решающем матче турнира. Он демонстрирует достаточно силы, и это должно 
сослужить ему хорошую службу при переходе в АХЛ", - продолжает Фэйрберн. 
"Они такие умные хоккеисты, - сказал выбор первого раунда Зак Бенсон о 
Неучеве и Новикове. - Здорово играть с ними и наблюдать за их выступлениями. 
Они иногда создают такие моменты, что ты говоришь: "Вау, это довольно 
впечатляюще!" 



 

 

"Было приятно увидеть ребят, и тем более наконец-то сделать это лично, - сказал 
тренер "Сэйбрз" Дон Гранато о Неучеве и Новикове. - Они не разочаровали. 
Теперь, когда ты наконец-то увидел это лично, это воодушевляет еще сильнее". 
 Экс-форвард "Автомобилиста" Неучев объяснил, почему решил уехать в 
Америку   
Считается, что природным навыкам Кисакова поможет раскрыться на 
профессиональном уровне набор дополнительной силы. А его присутствие 
поможет Неучеву и Новикову. 
"Мы очень верим в Кису, - сказал Апперт. - Мы всецело ожидаем, что у него будет 
очень, очень важный год с нами в "Рочестере". 
Четвертый россиянин, 20-летний нападающий Стивен Сардарян, прошедший 
школу ЦСКА, также оставил в целом положительные чувства. Форвард даже 
закосплеил Евгения Кузнецова в серии буллитов, чем поразил местную публику! 
"Стивен Сардарян впервые побывал в лагере развития после выступлений в 
прошлом сезоне за Университет Нью-Гемпшира. Игроку третьего раунда 2020 
года все еще нужно стать намного сильнее, и это стало ясно в лагере. Но у него 
был шанс продемонстрировать свои атакующие навыки, в том числе и прием, 
принесший победу в серии буллитов", - написал Фэйрберн. 
А буллит-то получился действительно достойным.  

https://www.championat.com/hockey/article-5172873-rossijskie-hokkeisty-v-lagere-
razvitiya-nhl-chto-pishut-o-miroshnichenko-yurove-kisakove.html 

К заголовкам сообщений 

Защитник системы "Ак Барса" Валиев подписал контракт с "Нефтяником"  
(Чемпионат.com, Москва, 16 июля 2023) 
"Нефтяник" подписал однолетний контракт с защитником Ринатом Валиевым 
сообщает пресс-служба клуба. 
Напомним, 12 июля стало известно, что "Адмирал" и "Ак Барс" произвели обмен, 
в результате которого казанцы получили права на Валиева, а приморцы - 
денежную компенсацию. 
Валиев пополнил состав "Адмирала" летом прошлого года. За "моряков" он 
провел 18 матчей, отметившись двумя результативными передачами с 
показателем полезности "-5". 
В сезоне-2021/2022 28-летний защитник провел одну игру за "Ак Барс" и две - за 
минское "Динамо". В трех матчах игрок обороны не набрал рчкрв. Валиев был 
выбран на драфте Национальной хоккейной лиги в 2014 году клубом "Торонто 
Мэйпл Лифс" в третьем раунде под общим 68-м номером. В 2015 году Ринат стал 
серебряным призером молодежного чемпионата мира в составе сборной России.  

https://www.championat.com/hockey/news-5173367-zaschitnik-sistemy-ak-barsa-
valiev-podpisal-kontrakt-s-neftyanikom.html 

К заголовкам сообщений 

Иван Просветов подписал контракт на год с "Аризоной" (Чемпионат.com, 
Москва, 16 июля 2023) 
Российский вратарь Иван Просветов заключил соглашение с "Аризоной Койотс" 
на один год. 
Минимальная сумма, которую заработает Просветов по этому контракту, 
составляет $ 775 тыс. Если Иван не примет участия в 15 матчах НХЛ, то в 
следующем году станет неограниченно свободным агентом. 
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В прошлом сезоне регулярки НХЛ 24-летний вратарь провел за "Койотс" семь 
матчей, в которых одержал четыре победы с 88% отраженных бросков и 
коэффициентом надежности 3,98. 
Всего в НХЛ Просветов сыграл 13 матчей, в которых одержал четыре победы с 
87,1% отраженных бросков и коэффициентом надежности 4,07. 
Напомним, на прошедшем драфте НХЛ "Аризона" выбрала двух российских 
хоккеистов ярославского "Локомотива" - защитника Дмитрия Симашева и 
нападающего Даниила Бута. 

https://www.championat.com/hockey/news-5173443-ivan-prosvetov-podpisal-
kontrakt-na-god-s-arizonoj.html 

К заголовкам сообщений 

38 россиян участвовали в лагерях развития команд НХЛ - это пятый 
показатель среди стран (Чемпионат.com  , Москва, 16 июля 2023) 
Портал The Hockey News проанализировал игроков, участвующих в лагерях 
развития команд НХЛ в межсезонье 2023 года. 
С учетом травмированных игроков, которые принимали участие в ограниченном 
количестве, в этом сезоне в лагерях развития НХЛ тренировался 1101 проспект. 
Единственным клубом, который до сих пор не проводил лагерь, был "Нью-Йорк 
Айлендерс" - он традиционно проводит лагерь развития ближе к тренировочному 
лагерю. 
По позициям команды пригласили в общей сложности 303 центрфорвардов, 150 
левых вингеров и 153 правых вингеров - всего 606 нападающих. Также в лагеря 
развития отправились 359 защитников, 214 из которых были левшами. Это 
разница в 69 игроков между левыми и правыми отражает то, насколько 
востребованы правши среди игроков. 
По национальности лидирует Канада (478 игрока), на втором месте - США (340), 
на третьем - Швеция (96), на четвертом - Финляндия (55). Россия с 38 
представителями располагается на пятой строчке. 

https://www.championat.com/hockey/news-5173503-38-rossiyan-uchastvovali-v-
lageryah-razvitiya-komand-nhl-eto-pyatyj-pokazatel-sredi-stran.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Хоккей с гандикапом: уравнивание шансов и взвинчивание интриги 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 16 июля 2023) 
Гандикап - это способ уравнять шансы разных по классу соперников, заранее дав 
фору более слабому. Например, приписав определенное количество 
заброшенных шайб. Эксперименты с такой необычной для хоккея схемой 
проводились в СССР в конце 1950-х годов.  
Весной 1956 года в "Сокольниках" был построен первый в стране каток с 
искусственным льдом, пригодный для проведения хоккейных матчей. Он 
позволил увеличить длительность хоккейного сезона с двух-трех холодных 
месяцев до восьми. Благодаря этому появилась возможность организовать 
полноценный предсезонный турнир, который впервые прошел в октября того же 
года. И прошел он по любопытным правилам.  
Перед каждым матчем специальное жюри, возглавляемое Всеволодом 
Бобровым, определяло фору слабой команде - иногда даже до восьми шайб. 
Перебором это не было, поскольку ведущие московские команды - ЦСК МО, 
"Крылья Советов" и "Динамо" - сильно или даже очень сильно превосходили в 
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классе остальных (например, гандикап в целых семь шайб не предохранил 
"Даугаву" от грандиозного разгрома от армейцев - 1:17, или 8:17 с учетом форы). 
Помимо некоторого уравнивания шансов гандикап существенно влиял на интригу 
и непосредственно зрелищность: сколько именно шайб составляет фора, никто 
не знал (кроме, разумеется, членов жюри), поэтому фавориты, даже ведя со 
счетом, допустим, 6:0, не могли чувствовать себя в безопасности, и старались 
забить как можно больше.  
Турнир проходил по "олимпийской" системе - сейчас она называется плей-офф. 
В полуфинал пробились действующие чемпион и вице-чемпион - ЦСК МО и 
"Крыльев Советов"; а также "Спартак", занявший в чемпионате только восьмое 
место, и "Химик", финишировавший и вовсе тринадцатым. На этом успехи 
аутсайдеров закончились, не помог даже солидный гандикап. Спартаковцы 
имели фору перед армейцами в семь шайб, но умудрились уступить 0:12. 
Воскресенцы при форе +6 добились ничьи 7:7 (то есть на льду проиграли 1:7), но 
по регламенту ничья устраивала команду, играющую без форы, так что дальше 
прошли "Крылышки". В финале уже они имели фору (+2), которая не помогла им 
против ЦСКА МО - армейцы победили, с ее учетом, 8:3.  
Эксперимент был признан успешным, и на следующий год повторен. 
Предсезонный турнир сменил название с "Приза летнего катка в "Сокольниках" 
на "Приз газеты "Советский спорт". На этот раз действующими чемпионами были 
"Крылья Советов", и они выбыли из борьбы в полуфинале: победа над 
челябинским "Авангардом" получилась непростой - 4:3, а с учетом гандикапа 
превратилась в поражение 4:7. Очень интересный случай произошел с теми же 
"Крыльями" в 1/8 финала. Они выигрывали у "Спартака" 5:2, и на последней 
минуте получили численное преимущество. Владимир Егоров удвоил это 
преимущество, заменив вратаря на шестого полевого игрока, и в результате 
Алексей Гурышев забросил еще одну шайбу. Насколько был оправданным этот 
риск, стало известно только по окончании матча, когда вскрыли конверт с форой: 
она составила четыре шайбы, и 6:2 "превратилось" в 6:6. Ничья устраивала 
"Крылья", но если б не этот последний гол, то они бы вылетели из турнира. Была 
ли это интуиция, или же, вопреки правилам, Владимиру Кузьмичу заранее было 
известно о величине форы, мы уже никогда не узнаем; но давайте считать 
интуицией - так красивее.  
Что касается спартаковцев, то судьба (читай: гандикап) вернула им должок год 
спустя - в четвертьфинале они уступили "Динамо" 2:3, но после вскрытия 
конверта выяснилось, что теперь это 6:3.  
Любопытная - но все же не вполне спортивная - гандикапная система 
просуществовала три года. При этом во всех трех розыгрышах неизменно 
побеждал ЦСК МО. Интересно, что когда в 1960 году "конверты" отменили, 
прервалась и гегемония армейцев (как раз тогда трансформировавшихся в 
ЦСКА): они не только не выиграли турнир, но и даже не вышли в финал. Приз 
разыграли "Спартак" и горьковское "Торпедо", и волжане победили 5:1. А еще 
через полгода они завоевали серебро чемпионата, став первой в истории 
отечественного хоккея немосковской командой, пробившейся на пьедестал.  

https://www.khl.ru/news/2023/07/16/515028.html 

К заголовкам сообщений 

Адмирал на Фокина: во Владивостоке открылась фотовыставка в честь 
10-летия хоккейного клуба (Vl.ru, Владивосток, 17 июля 2023) 
Во Владивостоке на улице Адмирала Фокина организовали новую фотовыставку, 
посвященную 10-летнему юбилею хоккейного клуба "Адмирал". На фотографиях 
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запечатлены самые яркие моменты с хоккейных матчей. Посмотреть выставку 
жители и гости города смогут примерно до середины августа.  
Хоккейный клуб "Адмирал" основали в апреле 2013 года, и с тех пор он выступает 
в КХЛ почти без перерывов (сезон 2020/2021 пришлось пропустить из-за ковида). 
В честь 10-летия пройдет несколько мероприятий для болельщиков: встречи, 
интерактивы и экскурсии планируются в августе, а посетить фотовыставку в 
честь "Адмирала" жители и гости города могут уже сейчас. 
Стенды с фотографиями начали устанавливать еще на прошлой неделе, правда, 
из-за ветра их пришлось на время убирать. Официального открытия 
запланировано не было, так как хоккеисты и тренера в летний период находятся 
на спортивных сборах. На фоне выставки только пройдет награждение 
болельщиков-победителей конкурсов за прошлый сезон. 
"Фотовыставка поможет взглянуть на историю "Адмирала" через фотографии, 
глазами нашего фотографа. Мы решили на Арбате организовать фотовыставку, 
так как здесь уже размещали подобные проекты. и это наиболее популярная 
туристическая часть Владивостока. На выставке отражены больше 
эмоциональные моменты игры, чтобы люди, которые не знакомы с хоккеем или 
те, кто уже соскучился по нему, могли посмотреть на приморский хоккей, на 
самые яркие моменты игр - первый выход в плей-офф, драки, победы. Без 
лишней смысловой нагрузки в плане текста и прочего, мы решили отразить 
именно эмоции клуба за 10 лет", - рассказал куратор фотовыставки Александр 
Саркисов. 
Проект фотовыставки, посвященной "Адмиралу", поддержали в администрации 
Владивостока, а министерство культуры предоставило стенды на время ее 
проведения. Экспозиция предположительно будет работать в течение месяца. 
Как рассказали в хоккейном клубе "Адмирал", возможно, ее придется перенести 
в другое место, так как на август у администрации на Арбате уже запланирована 
другая выставка. 
Из-за погодных условий работы по монтажу в пятницу, 14 июля, осложнились - 
фотографии не выдерживали ветровую нагрузку. Установку пришлось перенести 
и подрядчики решали, как укрепить стенды, чтобы это было безопасно.  
Но уже в выходные первые посетители выставки могли полноценно любоваться 
представленными на Арбате работами.  
Напомним, Континентальная хоккейная лига уже опубликовала календарь игр на 
будущий сезон. В следующем чемпионате каждая команда проведет по 68 
матчей. "Адмирал" начнет хоккейный марафон с выездной встречи 3 сентября. В 
этот день "моряки" сыграют с ЦСКА. А первую, домашний матч, владивостокцы 
проведут 21 сентября и встретятся с китайским "Куньлунем".  

https://www.newsvl.ru/vlad/2023/07/17/218288/ 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: Когда Харламова с Гусевым отправили в Чебаркуль, 
они делали по 500 бросков в день. И с утра до вечера катались на льду 
(Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 16 июля 2023) 
Во второй части интервью экс-главный тренер сборной России рассказал, чем 
отечественный хоккей выделялся в 1970-80-е и почему мы утратили былые 
позиции.  
Мы декларируем, что проповедуем советский стиль,  
но он давно уже не советский 
- Наверное, большинство современных специалистов и не представляют, в чем 
заключалось преимущество нашей школы. 

https://www.newsvl.ru/vlad/2023/07/17/218288/


 

 

 - Да, сомневаюсь. Я смогу сказать, а они - нет. Потому что сам прошел хорошую 
тренерскую школу ЦСКА и пропустил через себя работу мэтров нашего хоккея - 
Тарасова, Локтева, Кулагина, Виноградова... У армейцев была система, она 
подчинялась единому направлению, которое определял Тарасов. Если в двух 
словах - это высокая физическая подготовка и на ее основе высокое технико-
тактическое мастерство. Если вы знаете немножко историю, то в курсе, что тогда 
все наши команды играли в три пятерки, и у ЦСКА все они действовали в разном 
ключе.  
 - Противнику было тяжелее подстроиться. 
 - Было первое звено Фирсов - Викулов - Полупанов, которое рвало всех в клочья. 
Второе - Моисеев - Ионов - Мишаков: там все ребята физически крепкие и 
подвижные, буквально выматывали соперника постоянным прессингом, сбивая 
их пыл и порыв. При этом, как правило, в нужный момент сами могли забить. В 
третьей тройке всегда играли опытные ветераны, куда добавлялись молодые 
ребята, которые росли. Шла преемственность поколений, из третьего во второе 
звено, потом - в первое. Все должно происходить постепенно и поэтапно. 
"Скороспелки" - это не всегда хорошо. А сейчас берут игрока, который еще не 
созрел для основного состава клуба, в сборную. Потом он уезжает в НХЛ и 
оказывается в "фарме".  
 - Привычная картина. 
 - А то, что мы декларируем, что проповедуем советский стиль... Он уже давно 
не советский. Никогда в те времена "в лоб" не бежали и никогда не бросали со 
всех углов, поскольку ясно, что оттуда забить невозможно. Тогда все работали 
на сохранение шайбы и поддержку своих партнеров. Это сейчас - вошел, 
щелкнул, побежал на смену, дескать, свою работу сделал, в контракте можно 
поставить галочку.  
Тарасов каждого мальчишку держал на прицеле в своем блокноте. Восемь утра,  
а он уже на уголочке трибуны  
- И разучились наши хоккеисты обыгрывать оппонента один в один. Кажется, 
Тарасов говорил, что у форварда должно быть как минимум пять вариантов 
обводки. 
 - Он не то что говорил, а требовал. Держал каждого мальчишку на прицеле в 
своем блокноте... На юношеском чемпионате Москвы первые игры начинались в 
восемь утра - льда не хватало - и на битвах школ ЦСКА и "Спартака" трибуны 
были заполнены на 80 процентов болельщиками. А в уголочке на трибуне сидел 
Тарасов с очочками на носу и делал пометки. Потом собирал тренеров и втыкал 
по каждому мальчику, который его интересует. 
 - Не расслабишься. 
 - Зато и ребята росли, и тренеры были под контролем. Знали, что делать и как. 
А то, что он требовал, - да! Каждый хороший нападающий в его понимании 
должен был иметь пять-шесть вариантов обводки, которые позволяли и из угла 
вылезать, и лоб в лоб атаковать защитника. Поэтому, когда мы приехали в 1972 
году в Канаду, наши ребята произвели там фурор. Достаточно вспомнить 
знаменитый гол Харламова. Он пошел сразу на двух лучших защитников сборной 
НХЛ, но после его финта один соперник к одному борту уехал, другой - к другому. 
А Валерий между ними спокойно проехал и забил гол Драйдену. Там все просто 
в шоке оказались, даже не поняли, что произошло.  
 - Шедевр. 
 - И Евгений Зимин показывал высочайшее мастерство... У нас в то время было 
так много классных нападающих, можно перечислять практически всю советскую 
сборную. И еще полтора состава запасных, которые могли занять место любого 
вышедшего из формы или травмированного. Раньше всех "сборников" знали по 



 

 

именам и отчеству. По походке болельщики их определяли, когда еще шли по 
коридору. А сейчас на каждом международном турнире видим новых игроков, 
которые мало чем отличаются от тех, кто выступал на предыдущем. Хотя пишут 
их фамилии аршинными буквами, но не помогает - нет ничего фирменного. 
Поэтому часто в разных городах на матчах КХЛ полупустые трибуны, особенно в 
Москве.  
- В 1970-е годы у сборной СССР часто менялись тренеры. Место Тарасова занял 
Бобров, далее Кулагин, год проработал Локтев, дальше Тихонов. А стиль 
национальной команды менялся? 
 - Тихонову было сложно менять стиль, потому что, когда он пришел в ЦСКА, в 
его подчинении находились не мальчики, а те мастера, которые уже прошли 
Олимпийские игры и чемпионаты мира, завоевали множество регалий. Потом, 
правда, последовали перестановки: начали в четыре звена действовать, пошла 
определенная уравниловка. Но все равно ЦСКА собирал игроков, которые были 
не на последних ролях в своих прежних клубах. И они поддерживали высокий 
уровень, появилась тройка Хомутов - Быков - Каменский, потом другие.  
 - Но Буре с Могильным и Федоровым долго в СССР не задержались.  
 - Факт, что постепенно школа ЦСКА начала буксовать. Тарасов уделял ей очень 
большое внимание. При нем каждый очередной выпуск был с "первыми 
номерами", если проводить параллели с драфтом НХЛ. Лучшего оставляли в 
родном клубе, а второй-третий уходили в другие московские клубы, где тоже 
находились на ведущих ролях.  
 - Тарасов же и в становлении многих игроков принимал непосредственное 
участие. 
 - Я могу так сказать: Тарасов шлифовал тех людей, которые попадали к нему в 
команду, а переходили они уже на достаточно неплохом уровне. Тот же самый 
Третьяк - воспитанник Виталия Ерфилова, который работал в школе ЦСКА и, 
кстати, тоже был моим первым тренером в детской спортивной школе. И 
Харламов - воспитанник армейцев. Но его отправили на стажировку на Урал, в 
чебаркульскую "Звезду", где они вместе с Гусевым с утра до вечера катались на 
площадке с обычным льдом, которую специально построили для клуба. И с 
учетом того, что Валерий жил в казарме, занимался хоккеем почти 24 часа в сутки 
- в день они с Гусевым делали по 500 бросков. Поэтому у Харламова такое 
великолепное катание.  
 - То есть истоки успеха "легенды № 17" надо искать в Чебаркуле?  
 - Отчасти, ведь он туда поехал игроком, у которого большое будущее... А когда 
уже талантливые ребята попадали к Тарасову, то он делал все, чтобы они 
дальше росли. Не загонял никого в какие-то рамки, не заставлял быть таким, как 
все. Да, у него были очень тяжелые тренировки, но достаточно творческие. 
Поэтому легче переносились, чем монотонная беготня, которая иногда у 
Тихонова встречалась. Хотя, безусловно, Виктор Васильич тоже внес большой 
вклад в наш хоккей: с ним выиграли не одну Олимпиаду и не один чемпионат 
мира.  
- Но профессионалов наша сборная стала побеждать раньше, в 1970-е.  
 - Да, это был выдающийся хоккей. Серия 1972 года оказалось бомбой, причем 
даже не ядерной, а кобальтовой. Никто в мире не ожидал того, что мы показали. 
Это шокировало канадскую общественность и заставило задуматься людей, 
которые отвечали за развитие хоккея в стране, что следует подойти немного по-
другому, без шапкозакидательства, не кричать, что мы сейчас порвем русских, 
как тузик грелку, а если нет - съедим газету. Хотя пришлось жевать и газеты, и 
шляпы. Но самое главное, что они отказались от своей бывшей игры - той, 
которую зачастую сейчас показывают наши клубы.  



 

 

 - Примитивную. 
 - Побежали, бросили, потолкались, набросили на "пятак", опять потолкались. 
Недаром, когда сейчас берут интервью у хоккеистов, они постоянно твердят: 
чтобы переломить ход встречи, надо больше бросать и толкаться. Нет - еще и в 
хоккей играть. А мы взяли у канадцев многие вещи, которые нам несвойственны. 
И потихонечку перекинулись на беготню и прямолинейный хоккей, который не 
всегда радует глаз и, главное, не приносит нужный результат. Все сильнейшие 
сборные мира как раз от этого стиля отказываются, как показал последний 
чемпионат.  
 - Который большинство наших специалистов отказалось смотреть.  
 - Там ребята под два метра, а катаются как фигуристы. А то, что мы взяли на 
вооружение не особо прогрессивный стиль, - я об этом уже устал твердить. Еще 
лет десять назад говорил, что надо пересматривать существующее положение 
вещей - нельзя же постоянно проигрывать чемпионаты мира и Олимпийских 
игры. Но почему-то большинство посчитало, что у нас все здорово и хорошо.  
 - До сих пор считают.  
 - Если же вернуться к 1972 году, то канадцы, хотя и взяли эту серию, но как 
здравомыслящие люди осознавали, что ее практически проиграли. Помогло 
просто предвзятое судейство. И они сделали выводы из того, что увидели. 
Поэтому вскоре у них стали появляться такие хоккеисты, как Гретцки, Лемье, 
Марсель Дионн... Те, которые способны не только бегать, толкаться и развлекать 
публику кулачными боями.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/223292-vladimir-
plyushchev-kogda-kharlamova-s-gusevym-otpravili-v-chebarkul-oni-delali-po-500-
broskov-v-den-i-s-utra-do-vechera-katalis-na-ldu 

К заголовкам сообщений 

Евгений Хвостов: "Чем больше воспитаем новых Марченко и Морозовых, 
тем лучше и для Югры, и для российского хоккея" (Russia-hockey.ru, 
Москва, 17 июля 2023) 
О втором месте ДЮСШ "Югра" в рейтинге школ Урала и Западной Сибири, а 
также перспективах югорского хоккея - 42-летний директор школы, экс-капитан 
"Югры", для Russia-Hockey.ru  
РЕЙТИНГ ВКЛЮЧАЕТ 51 ШКОЛУ, ВПЕРЕДИ НАС ТОЛЬКО ОМСК  
- Как ДЮСШ "Югра" по итогам сезона удалось совершить сенсацию и опередить 
такие мощные центры КХЛ, как Челябинск, Магнитогорск, Екатеринбург и так 
далее?  
- Рейтинг по Уралу и Сибири включает в себя 51 спортивную школу. В итоговой 
таблице, где учитывались результаты команд шести возрастов, наша школа 
заняла вторую строчку, уступив только академии "Авангарда". Отмечу, что по 
количеству личных наград наши ребята вообще вышли на первое место, 
одержав победу в шести номинациях.  
Сенсация ли это для нас? Скорее - закономерный результат. Регион оказывает 
школе большую поддержку, мы входим в вертикаль клубов ВХЛ и МХЛ "Югра" и 
"Мамонты Югры", идет планомерная работа.  
Приведу несколько цифр. "Мамонты Югры" уже по традиции на 99 процентов 
состоят из воспитанников нашей школы. При этом каждый год в главную команду 
вертикали - "Югру" - приглашается по пять-семь хоккеистов "Мамонтов". Это 
одни из самых высоких показателей в России в системах в КХЛ и ВХЛ.  
РЕЗУЛЬТАТ НАШИХ ВРАТАРЕЙ НА ДРАФТЕ НХЛ - НЕ СЮРПРИЗ  
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- Школа Югры продемонстрировала хороший результат и на последнем драфте 
НХЛ, когда были выбраны два ваших голкипера - Заврагин и Волохин. Удивлены, 
что названы вратари, ведь в последние годы вы выпускали на этот уровень в 
основном форвардов - например, Марченко или Морозова?  
- Для нас это не сюрприз. В современном хоккее вклад вратаря в итоговый 
результат команды - около 70 процентов. Поэтому в школе "Югры" работает 
группа тренеров вратарей - практически по одному на каждую команду в данном 
возрасте. Тут тоже своеобразная вратарская вертикаль.  
Как следствие, у нас, наверное, самая перспективная в России линия голкиперов 
2005 года - это и Егор Заврагин, и Евгений Волохин, и Станислав Корнеев, 
признанный лучшим в регионе Урал - Сибирь.  
Но мы надеемся, что у нас будут и новые снайперы.  
КАЖДЫЙ ВЫПУСКНИК ШКОЛЫ - НА КАРАНДАШЕ В "ЮГРЕ"  
- В чем секрет работы школы "Югры"?  
- С одной стороны у нас налажена система, каждый ученик поздних возрастов - 
на карандаше у штаба главной команды, "Югры".  
С другой стороны у нас приветствуется авторский подход. Ценим не столько 
габариты, сколько игровые качества юниоров, с этой точки зрения и ведем 
подбор.  
В 10-12 лет один мальчишка может быть атлетом, другой, наоборот, 
задерживается в функциональном развитии, но к 16-18 годам природа возьмет 
свое, все вытянутся и оформятся. Поэтому, начиная с первых возрастов, особое 
внимание обращаем на игровичков.  
Современный, атакующий, умный хоккей - к этому стремится и этим, надеемся, 
отличается наша школа. Поэтому она представлена и в сборных России - ряда 
возрастов.  
ШТАБ ЕПАНЧИНЦЕВА ДАЕТ ДОРОГУ МОЛОДЫМ  
- Вы сказали и о новых форвардах-снайперах. О ком именно?  
- Молодежь всегда нужно оценивать очень аккуратно, психика у нее гибкая, 
любое слово может помочь, но может и помешать.  
Сейчас открывается тренировочный лагерь нашего главного клуба - "Югры". 
Штаб Вадима Епанчинцева всегда дает дорогу молодым, поэтому, если говорить 
о выпускниках "Мамонтов", то свой шанс в каждой из линий может получить 
группа молодых игроков, фамилии скоро назовут тренеры.  
Вот мы вспомнили команду 2000 года рождения во главе с Марченко, 
Морозовым, Ежовым, Савчиком, Дрягилевым, которые сегодня играют в НХЛ или 
КХЛ. Но у нас на подходе и другие интересные команды - например, 2007 года 
рождения.  
ИГРА В КХЛ КОСВЕННО ПОЗВОЛЯЕТ СОХРАНЯТЬ ТАЛАНТЫ  
- Некоторые болельщики ворчат, что "Югре" не удается сохранить лучших 
воспитанников. Что ответите?  
- Так было даже в те годы, когда мы выступали в КХЛ и в частности я работал 
тренером в штабе Игоря Захаркина. Безусловно, игра основной команды в КХЛ 
пусть и косвенно, но помогла бы сохранить в системе часть талантов.  
Тем не менее сегодня у нас открытый хоккейный мир, удержать лучших игроков 
сложно, никто, начиная от родителей, не хочет терпеть, нужно все и сразу. В 
такой ситуации выход только один - улучшать работу, увеличивать подпитку 
команд нашей вертикали учениками ДЮСШ "Югра". Чем больше воспитаем 
новых Марченко и Морозовых, тем лучше для "Югры", для сборных России всех 
возрастов и всего российского хоккея.  
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